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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 
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CORPO DE BOMBEIROS

Além da relevância ambiental, com sua grande bio-
diversidade, vegetação diferenciada e paisagens encan-
tadoras, o Cerrado tem uma série de produtos que são 
altamente aproveitados na gastronomia. Com o obje-
tivo de desvendar essa riqueza e conhecer o ‘melhor 
pequi do mundo’, a Expedição Geraizeiros, vai percor-
rer oito municípios do Norte de Minas até 1º de abril.

A Coordenação de Aperfeiçoamento 
de Pessoal de Nível Superior (Capes/MEC) 
aprovou a proposta do Doutorado Inte-
rinstitucional (Dinter) em Política Social, 
a ser oferecido pela Universidade Estadual 
de Montes Claros (Unimontes) em parceria 
com a Universidade de Brasília (UNB). 

Na manhã dessa terça-feira (26/3), em solenidade organizada no auditório da Amams em Montes Claros, o Quarto 
Comando Operacional de Bombeiros (4º COB), sediado em Montes Claros, comemorou seus nove anos de atuação. Na 
ocasião, foram homenageadas 15 autoridades militares e civis, entre elas o vice-prefeito, Guilherme Guimarães. 

O Departamento de Educação da Amams mi-
nistrou capacitação para diretores, vice-diretores e 
técnicos educacionais do município de Pirapora, 
no âmbito do Programa Dinheiro Direto na Escola, 
Ações Agregadas e Sistemas. 

Expedição Geraizeiros pesquisa riqueza do 
Cerrado para a gastronomia

Comando Operacional dos Bombeiros 
comemora aniversário de fundação

Capes aprova doutorado interinstitucional em 
Política Social para Unimontes/ UnB

Equipe do CTI Neonatal da Santa Casa Montes 
Claros participa do Neobrain Brasil 2024
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EDUCAÇÃO 5

AGRONEGÓCIO 9

Mapa reconhece 
Minas Gerais como livre 
de febre aftosa sem 
vacinação

Amams capacita 
educação de Pirapora 
sobre programa Dinheiro 
Direto na Escola

REGIONAL 4

Comissão aprova 
inclusão do preço do
botijão de gás no cálculo 
do valor da cesta básica 

A equipe do CTI Neonatal Irmã Veerle da Santa Casa Montes 
Claros marcou presença na segunda edição do Congresso Interna-
cional de Monitoramento e Neuroproteção Cerebral, NEOBRAIN 
Brasil 2024 – All Care is Brain Care. 

Seminário da SES-MG 
debate a qualificação 
do pré-natal na atenção 
primária 

Entre as ações voltadas para a implementação 
do Plano Estadual de Enfrentamento à Mortalida-
de Materna e Infantil, nessa terça-feira (26/3), a SRS 
realizou o Seminário de Qualificação do Pré-Natal 
na Atenção Primária à Saúde (APS). 
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A união entre marketing digital e comercial 
para o sucesso dos negócios (Parte 1)

Empreendedor social: investindo 
no futuro com propósito

5 maneiras de combater a 
“Síndrome do Impostor” (Parte 2)

Tendências no mundo do esporte: como a tecnologia 
pode engajar e emponderar o torcedor? (Parte 1)

GUSTAVO ALONGE
ESPECIALISTA EM MARKETING 

DIGITAL E CEO DA ENGAJATECH

GERARDO WISOSKY
CEO E FUNDADOR DA SOCIUM PARTNER GROUP 

ANNA DULCE 
JORNALISTA

GONZALO ZARZA
CHIEF DATA OFFICER DA SPORTIAN NA GLOBANT

Até parece mentira, mas, nos 
tempos atuais, há quem ainda 
acredite que seu lugar não seja 

nas redes sociais. Mesmo diante 
de tantos recursos tecnológicos e 
de mídia, há empreendedores que 

não conseguem se enxergar na 
imensa e potente vitrine que são 
as redes sociais e suas inúmeras 

Nos últimos anos, temos teste-
munhado um movimento crescen-
te de empreendedores que não 
apenas buscam o sucesso financei-
ro, mas também têm um compro-
misso profundo com a mudança 
social. Estes são os empreendedo-
res sociais, indivíduos visionários 
que desenvolvem negócios inova-
dores com o objetivo de resolver 
problemas sociais e ambientais 
urgentes. O fenômeno, conhecido 
como empreendedorismo social, 
está se tornando uma força pode-
rosa na construção de um mundo 
mais justo e sustentável.

Mas o que exatamente é empre-
endedorismo social? Em sua essên-
cia, trata-se de aplicar os princípios 

do empreendedorismo tradicional 
para resolver questões sociais com-
plexas. Estas pessoas identificam 
problemas em suas comunidades 
e desenvolvem soluções criativas 
e viáveis para enfrentá-los. Seja 
fornecendo acesso a educação de 
qualidade, melhorando o acesso à 
saúde, ou protegendo o meio am-
biente, os empreendedores sociais 
estão na vanguarda da inovação no 
terceiro setor.

No Brasil e no mundo, os negó-
cios sociais têm movimentado bi-
lhões de dólares. Segundo a Ande 
(Aspen Network of Development 
Entrepreneurs), essas empresas 
movimentaram cerca de US＄ 60 
bilhões globalmente e registraram 

um aumento anual de aproximada-
mente 7%. 

E um aspecto fundamental do 
empreendedorismo social é o papel 
dos investidores. Esses indivíduos 
e organizações desempenham um 
papel essencial ao fornecer capital 
inicial e apoio financeiro contínuo. 
Ao contrário dos investidores tradi-
cionais, cujo principal objetivo é o 
retorno financeiro, os investidores 
sociais estão motivados pela pers-
pectiva de gerar impacto positivo 
na sociedade. 

Estudo da Global Impact Inves-
ting Network revela que o mercado 
global de impacto social atingiu 
US＄ 715 bilhões em 2020, com pro-
jeção de crescimento para US＄ 1,26 

trilhão até 2030. 
No Brasil, especificamente, te-

nho visto um aumento no número 
de investidores sociais e no volume 
de capital disponível para empre-
endimentos com impacto social. 
Este crescimento é um testemu-
nho do reconhecimento crescen-
te do potencial do empreendedo-
rismo social para gerar mudanças 
significativas na sociedade.

Além disso, o perfil dos inves-
tidores em empreendedorismo 
social está evoluindo. Não se trata 
apenas de filantropos ou organi-
zações sem fins lucrativos: cada 
vez mais, empresas e investidores 
tradicionais estão reconhecendo 
a importância de integrar consi-

derações sociais e ambientais em 
suas estratégias de investimen-
to. Este movimento reflete uma 
mudança mais ampla em direção 
a um modelo de negócios mais 
consciente e sustentável.

Um caso inspirador desse tipo 
de investimento é a história da 
APDIF (@apdfi.comautism), uma 
empresa que desenvolve soluções 
inovadoras para autistas. Ao in-
vestir nesse empreendimento, os 
financiadores não apenas têm a 
oportunidade de obter retornos 
financeiros sólidos, mas também 
de fazer parte de uma iniciativa 
que está fazendo uma diferença 
real na vida das pessoas. É um 
exemplo poderoso de como o 

empreendedorismo social pode 
criar valor não apenas para os 
acionistas, mas também para a so-
ciedade como um todo.

O empreendedorismo social 
representa uma nova maneira de 
fazer negócios, uma que coloca 
o propósito no centro de tudo. 
Investir em impacto social é uma 
oportunidade única de fazer a 
diferença na vida das pessoas e 
construir um futuro melhor para 
todos.

É hora de reconhecer o poder 
transformador do empreendedo-
rismo social e apoiar aqueles que 
estão liderando o caminho para 
um futuro mais brilhante e mais 
justo para todos!

2 OpiniãO

possibilidades. Se você faz parte 
desse público descrente, saiba que 
pode estar deixando escapar uma 
excelente fonte de formação, apro-
ximação, estreitamento de laços e, 
claro, de concretização de negó-
cios. Isso, independentemente do 
ramo de atuação, seja na venda de 
produtos ou de serviços, até mes-
mo jurídicos. Basta que conheça as 
melhores estratégias e formas de 
usar esses recursos.

Nesse sentido, é preciso dizer 
que existe um erro de conceito 
quando um empreendedor acha 
que seu público não está nas redes 
sociais e, então, deixa de rodar ou 
publicar suas campanhas nesses 
locais. Justamente, a principal 
premissa é que ali é terra de to-
dos. Hoje, não basta estar apenas 
presente em site de busca, como o 
Google, por exemplo. Pela sobrevi-
vência e superação nos negócios, é 
fundamental ir além.

Agora, como fazer para esse 
salto acontecer de maneira eficaz 
e certeira? Contar com um setor 
comercial ativo e bem atualizado 
com essas ferramentas do marke-
ting digital é um dos passos neces-
sários. É desse setor que saem toda 
a estrutura para poder sustentar e 
dar força e sentido ao que é produ-
zido de conteúdo. Sim, não basta 
pensar somente no conteúdo, mas 
também num formato de comer-
cial diferente, moderno, que tenha 
afinidade e capacidade de atração 
de seu público-alvo.

É preciso acompanhar o dina-
mismo com que as coisas acon-
tecem. Não se pode ficar parado 
no tempo, com a empresa tendo 
aquela estrutura enxuta, formada 
por um tirador de pedido, o time 
de vendas, o gerente de vendas 
e só. Para fazer acontecer, hoje é 
necessário dividir mais e melhor 
o marketing, o que deve ser feito 

em etapas. Há a fase de atração do 
lead, a de captação desse lead e a 
nutrição desse lead, no que repre-
senta uma ação de marketing ideal.

Se você é um empresário que 
possui um empreendimento já 
estruturado, com bom faturamen-
to e queira dar vida no marketing 
digital, uma estrutura ideal mínima 
é contar com, pelo menos, um so-
cial seller para fazer as vendas ati-
vas dentro de suas mídias sociais, 
algo que muitos desconhecem ou 
ainda que apesar de saberem, me-
nosprezam. Observe, se você tem 
pelo menos mil seguidores, imagi-
ne pelo menos 100 pessoas dessas 
assistindo seus stories todos os 
dias. São 100 potenciais clientes 
prontos para comprar, provocados 
ou atraídos por esse profissional, 
que também estaria apto a acionar 
outras pessoas para além de seus 
seguidores e atraí-los ao seu negó-
cio, seu universo.

2. Reconheça suas conquistas pes-
soais

“Reconheça que, independen-
temente de quão crítico você seja 
consigo mesmo, você realmente ex-
perimentou um tremendo sacrifício 
pessoal e acumulou pelo menos um 
mínimo de sucesso ao longo do ca-
minho. Comemore suas conquistas e 
talvez mantenha um placar contínuo 
de todas essas vitórias”.

3. Solicite feedback
“Novamente, sua cabeça pode ser 

um narrador barulhento e pouco con-
fiável. Para obter objetividade, inicie 
conversas com os principais partici-
pantes, como sua equipe de liderança, 
colegas ou funcionários de confian-

ça. Essas discussões não precisam 
ser posicionadas como análises de 
suas capacidades de liderança; em 
vez disso, faça perguntas abertas 
durante as análises do projeto ou 
reuniões gerais sobre como você 
pode apoiar melhor sua equipe. En-
tão ouça”.

4. Estabeleça metas realistas
“Ter objetivos elevados como lí-

der empresarial é fantástico – mas 
esses padrões de referência pre-
cisam ser alcançáveis. Sim, sonhe 
alto, mas não se frustre estabele-
cendo objetivos irrealistas. Certifi-
que-se de que seus objetivos sejam 
SMART (específicos, mensuráveis, 
alcançáveis, relevantes e com prazo 

determinado, na sigla em inglês) e, 
em seguida, divida-os em tarefas ge-
renciáveis. Cada passo à frente para 
você é um passo atrás para o seu 
impostor”.

5. Compreenda que a perfeição 
é impossível

“Não há um projeto na história 
do mundo industrial que tenha 
sido concluído sem um ou dois so-
lavancos no caminho. Ficar aquém 
de vez em quando em sua jornada 
de liderança é um dado adquirido, 
e esperar a perfeição é irrealista e 
contraproducente. O fracasso é um 
componente essencial do processo 
de aprendizagem. Portanto, elimine 
o julgamento e aproveite os erros a 
seu favor”.

A título de conhecimento, a 
indústria de videogames já gera 
mais receitas do que música e 
cinema juntos. Segundo dados 
da IDC (International Data Cor-
poration), o lucro desta área au-
mentou 20% em 2020 em relação 
a 2019. No ano passado, a NBA, 
principal liga de basquetebol pro-
fissional da América do Norte, 
apresentou uma novidade que 
pode ser tendência nos próximos 
anos. Um aplicativo que utiliza a 
câmera do celular para escanear 
todo o corpo do usuário permite 
que ele seja substituído por qual-
quer jogador de uma partida real. 
O resultado é fascinante: você 
pode se ver com roupas casuais 
na quadra atirando os três pontos 
de Stephen Curry ou com a habi-

lidade de LeBron James.
A Inteligência Artificial é a 

nova virada de jogo, que pode 
transformar a maneira como os 
fãs descobrem e interagem com o 
conteúdo, que pode ser persona-
lizado, além de ajudar em na seg-
mentação de grupos de fãs – com 
base em análises em tempo real 
– e na melhoria da entrega.

Por exemplo, podemos usar 
IA para alterar o idioma dos co-
mentários, oferecer uma câmera 
personalizada de diferentes ângu-
los ou alterar o áudio da própria 
partida, de acordo com as prefe-
rências do usuário.

Ainda sobre a NBA, a liga cos-
tuma ser vanguardista no uso da 
Inteligência Artificial, mas, so-
bretudo, na compreensão de que 

novas experiências focadas no 
torcedor permitem nos conectar 
com a essência mais profunda 
do esporte, que são as emoções. 
A IA, nestes casos, fornece uma 
abordagem para gerar conteúdo 
e interagir com bases de fãs glo-
bais em constante crescimento, 
que não só serão mais leais, mas 
também proporcionarão mais 
retornos econômicos à entidade 
esportiva.

Foi registrado também que 
diversos seguidores não assistem 
às partidas de forma completa, 
mas consomem diretamente os 
resumos ou destaques. Hoje, a IA 
permite analisar uma transmissão 
em tempo real e criar compactos 
de acordo com o gosto pessoal. 
Ao ligar a televisão faltando cinco 

minutos para o final do jogo, por 
exemplo, o torcedor pode ver os 
destaques até aquele momento 
no celular, com a opção de esco-
lher entre as partes engraçadas, 
brigas ou jogadas ofensivas.

A tecnologia também permiti-
rá a criação de estádios sem atri-
to. Essa solução oferece algumas 
formas de evitar as longas filas 
do intervalo, como vender pro-
dutos com Face ID (sistema de 
reconhecimento facial) ou afixar 
um sistema de pagamento no bra-
são das camisas dos torcedores. 
Dessa forma, os estádios ficam 
mais atrativos para os torcedores 
e, com certeza, não demorarão 
muito para que um clube ofereça 
as pulseiras utilizadas na Disney 
com as informações pessoais de 

cada usuário.
Outra tendência tem a ver 

com a monetização do vínculo 
com os fãs que, se bem-sucedida, 
gera um círculo virtuoso no qual 
quanto maior o engajamento dos 
fãs, mais dados e transações de 
dinheiro. Foi o que aconteceu 
com os fan tokens (criptomoedas 
criadas para fãs de futebol), outra 
inovação cada vez mais consolida-
da que hoje representa um mer-
cado de US＄ 200 milhões por dia, 
segundo o Business Insider.

Para que tudo isso aconteça em 
diferentes geografias, é necessário 
estabelecer uma premissa de que 
investir em tecnologia implica um 
custo acessível e é essencial para 
atingir os objetivos empresariais 
para que as instituições esportivas 

continuem a crescer. Com soluções 
de Inteligência Artificial, é possível 
fortalecer desde receitas por meio 
da proteção da marca, evitando 
que milhões de dólares sejam 
desviados devido à venda de pro-
dutos piratas, até obter os dados 
de todos os seus fãs do mundo 
todo, personalizá-los e atualizá-
-los para oferecer soluções sob 
medida.

O avanço exponencial da tec-
nologia costuma tornar qualquer 
previsão ínfima, todavia, a tendên-
cia indiscutível é a centralidade do 
espectador. A inovação surge como 
um avanço, mas também como 
uma forma de preservar a essência 
do desporto, afinal, experiências 
emocionantes estão cada vez mais 
possíveis pela tecnologia.
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APOIO DAS ENTIDADES 

Entidades patronais de Montes Claros, como Associação Comer-
cial, Câmara de Dirigentes Lojistas, Sociedade Rural e afins, apoia-
ram em uníssono eleição e reeleição do prefeito Humberto Souto. 
Também apoiaram, com direito a reunião de mobilização no Con-
sórcio CIMAMS, a tentativa de reeleição do ex-presidente Jair Bolso-
naro. Agora, com a possibilidade de Humberto e Bolsonaro estarem 
em palanques opostos nas eleições municipais, qual será o posicio-
namento dessas entidades? Prevalecerá o discurso local, o nacional 
ou ficarão neutras? Aguardemos as cenas dos próximos capítulos. 

UNIDOS 

Já os sindicatos de trabalhadores e movimentos sociais tendem a 
caminhar unidos em torno da candidatura da Federação Brasil da Es-
perança (PT-PV-PCdoB), que deverá ter o deputado Paulo Guedes à 
frente. A única dúvida é quanto ao MTST (Movimento dos Trabalha-
dores Sem Teto), que costuma acompanhar o PSOL nacionalmente 
e, hoje, o posicionamento do PSOL ainda está indefinido em função 
de sua federação com a REDE, partido que compõe a base do prefei-
to Humberto Souto. 

DE OLHO EM 26 

Os atuais deputados do Norte de Minas trabalham forte para am-
pliar seu número de prefeitos, visando as eleições de 2026. Agora, 
é um laboratório importante. Quem não se fortalecer, terá sérias di-
ficuldades para reeleição daqui a dois anos, principalmente após as 
mudanças na legislação eleitoral, que acabarão, em médio prazo, 
reduzindo o número de partidos, já que muitos não atingirão a cha-
mada cláusula de barreiras. 

EVANGÉLICOS EM BLOCO 

É preciso que os candidatos estejam atentos quanto à movimen-
tação do chamado eleitorado evangélico, principalmente o neopen-
tecostal. Há uma grande tendência de votação em bloco dessa faixa, 
que hoje representa de 20 a 30% da população do Norte de Minas 
e em viés de alta. Duas abordagens devem ser pensadas. A primeira 
é em relação à chamada pauta de costumes, cara aos evangélicos. A 
segunda é óbvia: já que a maioria dos evangélicos vive nas periferias, 
a intensificação de programas sociais visando a redução de desigual-
dades é um caminho para o fortalecimento dos elos. O PL, atual 
preferido desse público, caminha na primeira vertente. O PT tenta 
retomar o contato pela segunda, a exemplo do cenário que existiu 
nos dois primeiros governos Lula. 

CURIOSIDADE 

Aliás, tanto em 2002, como em 2006, o vice-presidente da chapa 
de Lula, José Alencar, concorreu por siglas que tinham o controle 
político da Igreja Universal de Edir Macedo. Em 2002, era o PL, já 
com Valdemar da Costa Neto, mas com o Bispo Rodrigues, depois 
defenestrado no episódio do Mensalão, como coordenador políti-
co. Em 2006, foi no antigo PRB, atual Republicanos, o partido da 
própria Universal. Essa ponte se quebrou após o impeachment da 
ex-presidente Dilma Rousseff. Mas tudo que já existiu pode existir 
de novo. Depende da habilidade de construção. 

BURITIZEIRO 
Os grupos da oposição em Buritizeiro ensaiam um acordo para 

disputar a eleição contra o atual prefeito Pedro Braga, filho do ex-
-prefeito Anderson e sobrinho do ex-prefeito de Pirapora, Warmillon 
Braga. A ideia é quem estiver melhor nas pesquisas ser o candidato e 
o segundo colocado ocupar a vice. Atualmente, nada menos do que 
dez nomes são especulados para a cabeça de chapa oposicionista. 

DICA 

Já passou o Ano Novo, já passou o Carnaval e daqui a pouco vai 
passar o prazo da janela partidária. Quem não começar efetivamen-
te a fazer pré-campanha a partir do dia 7 de abril, tem tudo para 
ficar a ver navios nas eleições. Visitas, redes sociais, planejamento 
de campanha, tudo isso já deveria estar encaminhado. O tempo tá 
passando.

Audiência marca 
encerramento de Seminário 
de Pesquisa em Educação

Pacheco pede agilidade 
na negociação para 
endividamento de estados 

Comissão aprova 
inclusão do preço do 
botijão de gás no cálculo 
do valor da cesta básica

Uma audiência pública da Co-
missão de Educação, Ciência e Tec-
nologia da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG), realizada 
nesta terça-feira (26/3), marcou o 
encerramento do Seminário Inter-
nacional de Pesquisa em Educação. 
O evento, promovido pela ALMG, 
em parceria com a Universidade 
Federal de Minas Gerais (UFMG), 
reuniu educadores e pesquisado-
res para discutir as condições de 
trabalho dos professores da rede 
estadual de educação.

A realidade desses profissio-
nais foi analisada pelo Grupo de 
Pesquisas sobre Profissão Docente 
(Prodoc). A principal conclusão 
desse trabalho, segundo o profes-
sor Júlio Emílio Diniz Pereira, da 
Faculdade de Educação da UFMG, 

é que as condições salariais, de 
trabalho e de carreira dos trabalha-
dores da educação deixam muito a 
desejar.

“Algumas políticas públicas, 
em vez de buscar melhorar essas 
condições, optaram por um maior 
controle da prática docente. As 
avaliações sistêmicas, por exem-
plo, representam uma pressão 
grande sobre os professores e são 
injustas, limitadoras de resultados 
e podem promover a desigualdade 
educacional”, afirmou o professor.

Apesar da precarização das con-
dições de trabalho, ainda há lam-
pejos de esperança para melhorar 
a qualidade da escola pública, na 
avaliação de Júlio Emílio Pereira. 
Isso porque, de acordo com o pes-
quisador, há brechas nas determi-

nações curriculares que permitem 
a atuação dos bons profissionais. 
“Se ainda apresentamos algum re-
sultado positivo, é graças aos bra-
vos e guerreiros professores que 
permanecem nessa rede pública 
de educação”, concluiu.

A vice-coordenadora do Pro-
doc, Simone Grace de Paula, 
concordou que, apesar de todas 
as adversidades constatadas pela 
pesquisa, são os professores os 
responsáveis pelas boas iniciativas 
em sala de aula. Ela defendeu a 
necessidade de uma escola públi-
ca que reduza as desigualdades e 
promova inclusão social.

O professor Emílio Tenti Fan-
fani, da Universidade de Buenos 
Aires, autor do conceito de condi-
ção docente como “um estado do 

processo de construção social do 
ofício”, lembrou que o trabalho 
do Prodoc abriu novos objetos 
de investigação e disse que seria 
interessante pesquisar também a 
autonomia de trabalho desses pro-
fissionais.

As deputadas Beatriz Cerqueira 
(PT) e Macaé Evaristo (PT) desta-
caram a importância da parceria 
com a UFMG na realização do Se-
minário Internacional de Pesquisa 
em Educação. Elas apresentaram 
um requerimento de providências 
à UFMG para a concessão de titu-
lação póstuma a quatro estudantes 
da universidade que foram tortu-
rados e mortos durante a ditadura 
militar. Esse requerimento deve 
ser aprovado na próxima reunião 
da comissão. (Portal ALMG)

A Comissão de Previdência, 
Assistência Social, Infância, Ado-
lescência e Família da Câmara 
dos Deputados aprovou proposta 
que inclui o preço de um botijão 
de gás de cozinha de 13 kg no 
cálculo do valor mensal da cesta 
básica.

Foi aprovado o substitutivo 
apresentado pela relatora, de-
putada Rogéria Santos (Republi-
canos-BA), para o Projeto de Lei 
10280/18, do ex-deputado Rober-
to de Lucena (SP). No parecer, a 
relatora também levou em conta 
outros três projetos que tramitam 
apensados.

A versão original do PL 
10280/18 também pretendia zerar 
alguns tributos sobre a importa-
ção e a receita bruta de venda no 
mercado interno do gás liquefeito 
de petróleo (GLP), mas o parecer 

aprovado acabou descartando es-
sas mudanças.

“A renda das famílias está de-
fasada em relação ao custo do 
botijão”, comentou a relatora. “São 
necessários incentivos para que 
elas voltem a ter a dignidade de 
cozinhar alimentos sem enfrentar o 
perigo dos fogões de lenha e car-
vão”, disse.

O Decreto 11.936/24, lista os 
itens que atualmente fazem parte 
da cesta básica. Entre eles, legumi-
nosas, cereais, legumes, verduras, 
frutas, carne ovos e leite.

PRÓXIMOS PASSOS

O projeto tramita em caráter 
conclusivo e ainda será analisado 
pelas comissões de Finanças e Tri-
butação; e de Constituição e Justiça 
e de Cidadania. (Agência Câmara)

Após reunião nessa terça-feira 
(26/3) com o ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, e governadores 
de estados superendividados das 
regiões Sul e Sudeste, o presiden-
te do Senado, Rodrigo Pacheco, 
informou que as soluções para 
renegociação dessas dívidas com a 
União serão definidas nas próximas 
semanas. Ele pediu para que o go-
verno envie ao Congresso Nacional 
projeto de lei nesse sentido em até 
dez dias. 

Pacheco elogiou a proposta ini-
cial do governo de ampliação do 
ensino técnico e profissionalizante 
nos estados como contrapartida à 
renegociação das dívidas, mas su-
blinhou que o problema principal 
são as “dívidas impagáveis” com a 
União de alguns estados.

“A ideia do Ministério da Fazen-
da em relação ao fortalecimento 
do ensino profissionalizante e os 
investimentos como condição para 
redução de juros. Acho uma ideia 
bastante interessante, mas é uma 
ideia paralela ao que é o cerne 
do problema. A nossa proposta 
se mantém, é isso que nós vamos 
tramitar no Congresso: que é a 
questão do pagamento da dívida, 
aceitação de ativos, inclusive capi-
tal acionário, recebíveis, créditos 
de ações judiciais e a redução do ín-
dice de correção da dívida”, listou.

Pacheco disse que o Senado e 
os governadores querem um pro-
grama de pagamento dessas dívidas 
que seja sustentável e substitua o 
atual regime de recuperação fiscal. 
Para ele, o índice de correção das 
dívidas não quitadas precisa mudar, 
pois gerou aumento substancial 
no endividamento estadual. Os 
débitos são atualizados pelo Índice 

Nacional de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA) mais 4% e encargos.

“A alteração do índice, eu consi-
dero que é algo inevitável, que pre-
cisa ser concretizado para bem dos 
estados e para bem da União. Mas, 
para além da discussão do índice 
de correção, nós precisamos ter 
um programa sustentável de paga-
mento da dívida (...) para equacio-
namento do problema num menor 
espaço de tempo e poder haver o 
pagamento efetivo da dívida”, sus-
tentou.

Pacheco tem enfatizado que o 
endividamento das unidades da 
Federação é “o maior problema fe-
derativo” que o Brasil enfrenta. Par-
ticiparam da reunião os governa-
dores Romeu Zema (MG), Cláudio 
Castro (RJ), Ratinho Júnior (PR), 
Renato Casagrande (ES), Eduardo 
Leite (RS), Tarcísio de Freitas (SP) 
e a vice-governadora Marilisa Bo-

ehm (SC). Ratinho Júnior é o presi-
dente do Consórcio de Integração 
dos Estados do Sul e Sudeste do 
Brasil (Cosud).

Os débitos de Minas Gerais com 
o governo federal ultrapassam os 
R$ 160 bilhões. Mas o problema 
também atinge estados como São 
Paulo, Rio Grande do Sul, Rio de 
Janeiro e Goiás. A dívida de Minas 
Gerais com a União começou em 
1998, no valor de R$ 15 bilhões.

Pacheco apresentou a propos-
ta de renegociação ao presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva em no-
vembro do ano passado. O acordo 
prevê quatro estratégias para a 
quitação dos débitos: rediscussão 
do valor da dívida; transferência 
para a União de ativos do estado 
avaliados com preço justo; cessão 
de créditos judiciais para a União; 
e desconto do saldo remanescente 
da dívida.

SEGURANÇA PÚBLICA

A segurança pública foi outra 
questão debatida com os governa-
dores, segundo Pacheco. Os gover-
nadores defenderam a aprovação 
de projetos relativos às chamadas 
audiências de custódia, à segurança 
jurídica dos policiais durante abor-
dagens, ao compartilhamento e 
integração de dados e informações 
entre todas as polícias do país e à 
criação do qualificador de homicí-
dio a mando de organização crimi-
nosa.

“Eu particularmente fiz um pedi-
do aos governadores para que eles 
possam priorizar, nos seus respec-
tivos estados, o sistema socioedu-
cativo. Apostar na recuperação de 
menores infratores, o sistema socio-
educativo recupera muito melhor 
do que o sistema penal comum”, 
avaliou Pacheco. (Agência Senado)
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Expedição Geraizeiros pesquisa riqueza 
do Cerrado para a gastronomia

Amams capacita educação de Pirapora 
sobre programa Dinheiro Direto na Escola

SAAE realiza 
substituição de 
rede no bairro 
São Geraldo, em 
Pirapora
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Além da relevância ambiental, 
com sua grande biodiversidade, ve-
getação diferenciada e paisagens en-
cantadoras, o Cerrado tem uma série 
de produtos que são altamente apro-
veitados na gastronomia. Um deles é 
o próprio pequi, o fruto-símbolo do 
Cerrado. Pesquisar e documentar o 
potencial gastronômico do bioma e 
da sua riqueza cultural é o objetivo 
da Expedição Geraizeiros, que vai 
percorrer os municípios do Cerrado 
mineiro. 

A primeira fase da expedição 
acontece até 1º de abril, passando 
por oito municípios do Norte de 
Minas: começando pelo Distrito de 
Barra do Guaicuí, onde o rio das Ve-
lhas deságua no rio São Francisco, no 
município de Várzea da Palma, rumo 
a Pedras de Maria da Cruz. Na rota 
também estão as cidades de Pirapora, 
Ibiaí, Ponto Chique, São Romão, São 
Francisco e Campo Azul considerado 
por muitos, como a região do melhor 
pequi do mundo.

A Expedição Geraizeiros é uma 
iniciativa do empreendedor e agen-

te cultural Fred Rocha, idealizador 
da Venda do Fred, um espaço que 
integra gastronomia, cultura, história 
e tradições em Montes Claros. Fred 
segue junto com as chefs de cozinha 
Bernadete Guimarães e Juliana Dou-
rado. 

O projeto conta com o apoio do 
Núcleo do Pequi do Norte de Minas, 
sediado em Montes Claros. O Núcleo 
constitui uma rede formada por asso-
ciações e cooperativas agroextrativis-
tas de 15 municípios da região. A sua 
missão é fortalecer as comunidades 
agricultoras e extrativistas e os povos 
tradicionais, estimulando a geração 
de renda com o aproveitamento do 
pequi e outros produtos do extrati-
vismo, com foco na sustentabilidade 
ambiental. 

 “Vamos buscar a essência dos in-
gredientes mágicos do Cerrado para 
gastronomia como pequi, o baru, a 
pimenta de macaco e muitos outros 
produtos do extrativismo.  Vamos es-
tudar e aprimorar o uso dos produtos 
do Cerrado na gastronomia”, afirma 
Fred Rocha. 

Ele salienta durante a expedição 
será produzido um documentário, 
mostrando as   experiências das co-
munidades, as tradições, os conheci-
mentos e as práticas das cozinheiras 
da região dos Gerais.

“A nossa proposta é valorizar e di-
vulgar a cultura das comunidades tra-
dicionais do Cerrado. Nessa linha que 
vamos fazer as gravações para o docu-
mentário sobre a cultura e gastrono-
mia gerais”, explica o empreendedor 
e agente cultural. “Vamos conhecer 
de perto e trazer a legitimidade da 
cultura gerais eira para a Venda do 
Fred”, completa.

Geraizeiros - O termo diz respeito 
aos povos tradicionais antropologi-
camente reconhecidos pela Política 
Nacional de Povos e Comunidades 
Tradicionais.  Os ‘geraizeiros’ ocupam 
os campos gerais do Norte de Minas. 
São as mulheres e homens do Cerra-
do instalados às margens do rio São 
Francisco, onde se adaptaram com 
sabedoria às características do bioma 
e às suas possibilidades de produção.

O Departamento de Educação 
da Amams ministrou capacitação 
para diretores, vice-diretores e téc-
nicos educacionais do município 
de Pirapora, no âmbito do Pro-
grama Dinheiro Direto na Escola, 
Ações Agregadas e Sistemas. A ca-
pacitação aconteceu no auditório 
da Associação dos Municípios do 
Médio São Francisco (Ammesf ). 
Na capacitação foram discutidos 
os temas formas de Execução do 
PPDE e prestação de contas, a prá-

tica nos sistemas PDDE interativo, 
PDDE WEB E PDDE INFO Escola, 
sistemas utilizados na gestão dos 
recursos.

A coordenadora do Departa-
mento de Educação da Amams, 
Neiva de Cassia, ressaltou a impor-
tância de Pirapora, que tem um se-
tor de educação de qualidade e se 
destaca em todo Norte de Minas. O 
presidente da Amams e prefeito de 
Padre Carvalho, José Nilson Bispo 
de Sá disse que desde sua posse à 

O SAAE Pirapora está realizan-
do um trabalho de substituição e 
renovação de redes de distribuição 
de água no bairro São Geraldo. 
Essa semana foram substituídos ra-
mais e redes na rua Manaus, L e K.

O trabalho que faz parte do 
projeto de setorização do abasteci-
mento, tem por finalidade reduzir 
as perdas no sistema de abasteci-
mento público, sobretudo aquelas 
mais antigas e que se encontram 
em condições críticas de manuten-
ção e operação.

A meta é substituir 1.300 metros 
de redes e tubulações nas cone-
xões prediais, permitindo ao SAAE 
ampliar o nível de confiabilidade e 

segurança do abastecimento, e me-
lhorar a qualidade e a quantidade 
da água fornecida.

“Todos esses benefícios são es-
forços da gestão para a população 
como um todo. São três anos de 
investimentos em vários bairros 
na cidade: trocas de tubulações 
velhas, pelas novas; melhoria no 
fornecimento de água para os bair-
ros com a rede adutora; rede de 
esgoto nos bairros e muito mais 
avanços para a nossa população. 
Estamos conseguindo resgatar o 
Saae e melhorar a qualidade dos 
serviços para todos”, concluiu o 
prefeito Alex Cesar. (Anna Caroli-
na Palma)

NOTIFICAÇÃO

NOTIFICANTE (ARRENDADOR): NILTON CESAR DA SILVA CANGUSSU, CPF/
MF nº 737.392.786-68, residente e domiciliado na cidade de Montes Claros MG 
CEP 39.400-000.

NOTIFICADO (ARRENDATÁRIO): ORLANDO MIRANDA DOS SANTOS, CPF/MF 
nº 967.982.706-20, residente e domiciliado na Zona Rural de Francisco Sá MG CEP 
39.580-000.

Notifica o Arrendatário, pelo motivo de abandono da área arrendada e planta-
da, desde a data de 20/10/2023, para fins de constituição em mora localizada no Rio 
do Peixe. Zona Rural de Montes Claros MG.

frente da Amams, reforçou os de-
partamentos técnicos e um deles 
foi o da Educação, onde a coorde-
nadora Neiva agrega a experiencia 
de vários anos na área educacio-
nal. O prefeito Alex César, de Pira-
pora, agradeceu a colaboração da 
Amams nesta capacitação.

O Programa Dinheiro Direto na 

Escola – PDDE foi criado em 1995, 
também é conhecido como PDDE 
Básico, atualmente é regido pela 
Resolução CD/FNDE/MEC nº 15, 
de 16 de setembro de 2021. Ela 
dispõe sobre as orientações para o 
apoio técnico e financeiro, fiscali-
zação e monitoramento na execu-
ção do Programa, em cumprimen-

to ao disposto na Lei nº 11.947, de 
16 de junho de 2009.

O PDDE possui caráter suple-
mentar e consiste na destinação 
anual de recursos financeiros re-
passados às entidades participan-
tes, cujas finalidades consistem 
em contribuir para o provimento 
das necessidades prioritárias dos 

estabelecimentos educacionais be-
neficiários que concorram para a 
garantia de seu funcionamento; a 
promoção de melhorias em sua in-
fraestrutura física e pedagógica; e 
o incentivo da autogestão escolar 
e do exercício da cidadania, com 
a participação da comunidade no 
controle social. (Ascom Amams)
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   POLÍTICA SOCIAL 

Reunião dos presidentes dos sindicatos dos Servidores e 
Educadores de Uberaba com o secretário de Administração, 

Belzinho, e a procuradora-geral, Fabiana Gomes

EDIÇÃO, QUE TRARÁ O CONGRESSO MUNDIAL DOS CRIADORES DE ZEBU, ACONTECE ENTRE 27 DE ABRIL E 5 DE MAIO, NO PARQUE FERNANDO COSTA

SEM ACORDO, GREVE DE SERVIDORES CONTINUA EM UBERABA

O Governo municipal chamou pela primeira vez, no quinto dia de greve, 
representantes do funcionalismo e dos professores, para reunião na tarde de se-
gunda-feira, 25, mas negociação salarial não teve avanço. Os sindicalistas apenas 
foram comunicados que será enviado à Câmara Municipal projeto que prevê a re-
composição inflacionária de 3,71% nos vencimentos e o aumento de 4% no tíque-
te-alimentação. O secretário de Administração ressaltou que não há condições de 
conceder nada além do índice previsto na proposta já apresentada à categoria, 
informando que o projeto para formalizar o reajuste deverá ser protocolado ain-
da esta semana na Câmara Municipal. ( Jornal da Manhã -Uberaba)

https://jmonline.com.br/politica/reuni-o-entre-governo-municipal-e-funcio-
nalismo-n-o-traz-resultados-1.366900

 
PROFESSORES DA UEMG FAZEM PARALISAÇÃO

Professores da Universidade do Estado de Minas Gerais (Uemg) em Passos 
aderiram ao movimento de paralisação de 24 horas, nesta terça-feira, num movi-
mento que envolve todas as unidades da instituição no Estado de Minas. Segundo 
informações da Seção Sindical dos Docentes da Uemg (Aduemg), a manifestação 
foi aprovada em assembleia no dia 8 deste mês e tem como objetivo protestar 
contra sucateamento da instituição e da profissão. (Folha da Manhã – Passos)

https://clicfolha.com.br/professores-da-uemg-promovem-paralisacao-de-
-24-horas-nesta-terca/

 
CICLISTAS REALIZAM TRAJETO NA SEMANA SANTA

A Associação Divinopolitana de Ciclismo (ADC) promoverá o evento gratuito 
“Rota das Igrejas” em Divinópolis, Minas Gerais, no dia 27 de março. O pedal 
urbano percorrerá 12 igrejas da cidade em um trajeto de 20 Km, incentivando 
Turismo, Cultura e Fé. O evento começará na praça do Santuário e passará por vá-
rias igrejas, encerrando na Catedral Divino Espírito Santo. A ADC é uma entidade 
sem fins lucrativos que promove o ciclismo e participa ativamente de atividades 
sociais e educativas em Divinópolis. (Portal Gerais – Divinópolis)

https://portalgerais.com/rota-das-igrejas-ciclistas-de-divinopolis-realizam-
-trajeto-na-semana-santa/)

 
EXPOCAFÉ SERÁ REALIZADA PELA COCATREL

A Cooperativa dos Cafeicultores da Zona de Três Pontas (Cocatrel) volta a 
organizar a Expocafé, por uma decisão conjunta das entidades que participam da 
gestão do evento. Nos anos anteriores, a organização da feira, considerada uma 
das maiores do agronegócio café no Brasil, esteve sob responsabilidade da Em-
presa de Pesquisa Agropecuária de Minas Gerais (Epamig). Planejada para acon-
tecer de 3 a 6 de junho, a Expocafé 2024 manterá seu modelo de sucesso con-
solidado, proporcionando um ambiente propício para aprendizado, networking 
e oportunidades de negócios. Palestras e exposições são alguns destaques na 
programação, conforme antecipa a Cocatrel. (Correio Trespontano)

https://jornalcorreiotrespontano.com.br/2024/03/25/expocafe-2024-volta-a-
-ser-realizada-pela-cocatrel-no-aerodromo-de-tres-pontas/)

 
SABARÁ RECEBE PROJETO STEAM

A cidade de Sabará oferece uma formação especial em Steam para educadores 
ao longo de 2024. Essa iniciativa, promovida pela Liga Steam em parceria com a 
Secretaria Municipal de Educação de Sabará, visa aprofundar o conceito e as práti-
cas nas salas de aula. A abordagem Steam integra Ciência, Tecnologia, Engenharia, 
Artes e Matemática, incentivando o aprendizado por meio de metodologias ativas 
e projetos colaborativos entre os alunos. A formação já foi lançada em outros 
municípios e tem recebido aprovação dos educadores. (Folha de Sabará)

https://folhadesabara.com.br/noticia/31523/formacao-de-educadores-ste-
am-sabara-e-um-dos-municipios-que-receberao-o-projeto-em-2024)

 
RAÍZES AFRICANAS CELEBRADAS EM POÇOS

Poços de Caldas foi palco de celebrações em comemoração ao Dia Nacional 
das Tradições das Raízes de Matrizes Africanas e Nações do Candomblé. O even-
to, em conformidade com a Lei Federal que estabelece essa data, visa combater 
a intolerância religiosa e o racismo. A programação incluiu apresentações de 
capoeira, berimbau, e congada, demonstrando a riqueza cultural das tradições 
afro-brasileiras. Organizado pelo Conselho Municipal da Promoção da Igualdade 
Racial e Étnica, o evento teve o apoio de diversas entidades e autoridades locais. 
( Jornal Mantiqueira – Poços de Caldas)

https://www.jornalmantiqueira.com.br/2024/03/26/dia-nacional-das-tradi-
coes-das-raizes-de-matrizes-africanas-e-nacoes-do-candomble-2/

 
COMIDA DI BUTECO BELO HORIZONTE 2024

O Comida di Buteco, maior concurso de butecos do Brasil, ocorre de 5 de 
abril a 5 de maio, convidando a comunidade a eleger o melhor buteco do país. 
Em sua 24ª edição em Belo Horizonte, o concurso destaca a importância dos 
butecos na sociabilidade brasileira, com mais de 1.100 estabelecimentos parti-
cipantes em todo o país. O evento não é apenas uma competição, mas também 
uma chave de impacto socioeconômico, gerando empregos e movimentando a 
economia local. ( Jornal Esplanada – Belo Horizonte)

https://jornalesplanada.com.br/comida-di-buteco-belo-horizonte-2024-con-
fira-a-lista-de-butecos-participantes-neste-ano/)

 
MORADORES TÊM SIMULADO DE SEGURANÇA

A Auren Energia realizará um simulado de segurança de barragem da UHE Pi-
cada no distrito de Monte Verde e no município de Belmiro Braga em 14 de abril. 
Além disso, a empresa iniciará uma série de visitas e palestras para os moradores 
dessas regiões nesta segunda-feira. O simulado faz parte do Plano de Ação de 
Emergência da usina e visa capacitar os moradores para uma eventual evacuação 
da área. As visitas e palestras serão conduzidas pela empresa Sob Medida, contra-
tada pela Auren Energia, e têm como objetivo esclarecer dúvidas e coletar suges-
tões para o aprimoramento das ações do PAE. (Tribuna de Minas – Juiz de Fora)

https://tribunademinas.com.br/noticias/cidade/25-03-2024/moradores-de-
-monte-verde-e-belmiro-braga-recebem-simulado-de-seguranca-de-barragem.
html)

COLUNA MG
Principais destaques dos jornais integrantes da Rede Sindijori MG

Rede Sindijori MG - www,sindijorimg.com.br
Capes/MEC aprova doutorado 
interinstitucional da Unimontes/ 
UnB

Estudantes da rede municipal 
aprendem técnicas de memorização

A Coordenação de Aperfeiçoa-
mento de Pessoal de Nível Superior 
(Capes/MEC) aprovou a proposta 
do Doutorado Interinstitucional 
(Dinter) em Política Social, a ser 
oferecido pela Universidade Esta-
dual de Montes Claros (Unimontes) 
em parceria com a Universidade de 
Brasília (UNB). 

A proposta surgiu a partir de 
iniciativa dos docentes do curso 
de Serviço Social, vinculado ao De-

partamento de Política e Ciências 
Sociais da Unimontes, sendo aceita 
pela coordenação do Programa de 
Pós-Graduação em Política Social 
(PPGPS) da UNB. 

“O doutorado visa qualificar pro-
fissionais da Unimontes e da região 
para consolidar cursos de gradua-
ção e pós-graduação, através da for-
mação de recursos humanos de alto 
nível, qualificados para o ensino 
superior, a pesquisa, o planejamen-

to, a gestão e a análise de políticas 
públicas”, afirma o coordenador da 
proposta do Dinter, professor Wes-
ley Helker Felício Silva.

O pró-reitor de pós-graduação 
da Unimontes, professor Marlon 
Cristian Toledo Pereira destacou 
que o Doutorado Interinstitucio-
nal (Dinter) em Política Social re-
presenta “um marco significativo 
para a comunidade acadêmica da 
nossa universidade, com diversos 

A Secretaria de Agricultura, Pe-
cuária e Abastecimento (Seapa) e a 
Agência de Desenvolvimento Local 
Integrado e Sustentável do Brasil 

(Adesb) estão desenvolvendo um 
projeto de piscicultura na micror-
região de Pirapora, com o objetivo 
de gerar emprego e renda para os 

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O
J
E

R
U

S
I
A

 
A

R
R

U
D

A
 

benefícios como acesso a um novo 
programa de doutorado, ampliando 
as oportunidades de formação para 
os docentes. Além disso, estimula a 
produção científica na área de polí-
tica social, favorecendo a realização 
de estudos relevantes e inovadores 
que contribuam para o avanço do 
conhecimento e para a resolução de 
problemas sociais”.

Ele enalteceu a parceria com a 
UnB, uma instituição de renome 
nacional e internacional, fortalece a 
inserção da Unimontes no cenário 
acadêmico e amplia suas conexões e 
colaborações com outras instituições 
de ensino e pesquisa. “O desenvol-
vimento de pesquisas e a formação 
de recursos humanos qualificados 
em política social têm o potencial de 
gerar impactos positivos na comuni-
dade local e regional, contribuindo 
para o enfrentamento de desafios so-
ciais e para a promoção do desenvol-
vimento humano e social”, ressaltou. 

O projeto do doutorado contou 
com o apoio e financiamento de 
emenda parlamentar de autoria da 
deputada estadual Leninha no valor 
de R$ 60 mil e o processo seletivo 
deve ocorrer ainda no primeiro se-
mestre de 2024. (Fabrícia Andrade/ 
Ascom Unimontes)

produtores rurais.
A partir de um investimento 

de aproximadamente R$ 500 mil 
repassados à Seapa, por meio de 
convênio, a iniciativa vai atender 50 
piscicultores das cidades de Buriti-
zeiro e Pirapora, que receberam os 
insumos e equipamentos necessá-
rios para iniciar a atividade.

Ao todo, foram adquiridos 55 
mil alevinos de tilápia, 68 toneladas 
de ração, kits colorimétricos para fa-
zer as análises da água nos tanques 
de piscicultura, além de tarrafas, 
que são redes utilizadas para fazer 
a despesca nos tanques.

Na última quarta-feira (20/3), 
técnicos da Secretaria de Agricul-
tura, da Emater-MG, Epamig e do 
Instituto Mineiro de Agropecuária 
(IMA) acompanharam a doação dos 

alevinos – peixes em fase inicial 
de vida – e da ração especial, que 
contém 50% da proteína usada na 
primeira etapa da criação.

Alternativa de Renda

Segundo o assessor técnico 
piscicultura da Seapa, Frederico 
Ozanam de Souza, ao contrário da 
pesca, a criação intensiva de peixes 
em tanques não é uma atividade 
expressiva na microrregião de Pira-
pora, mas pode se tornar uma fonte 
de renda e emprego.

“Cada produtor recebeu mil 
alevinos e a nossa meta é ter uma 
produção total de 40 toneladas de 
tilápias no prazo de um ano, que é 
o tempo de duração do convênio.  
Nosso papel é incentivar e levar in-
formação e assistência técnica aos 
produtores para que esta atividade 
se fortaleça e seja uma alternativa 
de renda para as famílias”, explica 
o assessor da Secretaria de Agricul-
tura.

A vice-presidente da Adesb, 
Neide Aparecida Santos, reforça a 
importância do projeto, executado 
com recursos oriundos da Comis-
são de Participação Popular da As-
sembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG).

“Nosso objetivo é fomentar o de-
senvolvimento na região onde atu-
amos. E vimos a dificuldade que é 
para o agricultor familiar comprar os 
insumos e investir em qualquer ativi-
dade. Esse projeto desenvolvido em 
parceria com a Seapa e a Companhia 
de Desenvolvimento dos Vales do São 
Francisco e do Parnaíba (Codevasf ) 
vai trazer empoderamento, renda e 
dignidade para quem trabalha”, afir-
ma Neide.

O próximo passo para o fortale-
cimento da piscicultura na região de 
Pirapora é expandir o projeto para 
outros seis municípios: Lassance, 
Várzea da Palma, Ibiaí, Ponto Chique, 
Jequitaí e Santa Fé de Minas.

PISCICULTURA EM MINAS

A tilápia é o peixe mais cultivado 
no país e Minas Gerais é o terceiro 
maior produtor nacional desse gêne-
ro, com produção de 58,2 mil tone-
ladas no ano passado e crescimento 
de 12,6% em comparação com 2022.

Minas também se destaca como o 
principal polo produtor de peixes or-
namentais do país. A principal região 
produtora está concentrada na Zona 
da Mata, com produção média de 10 
milhões de peixes, cerca de 70% do 
total no Brasil. (Márcia França)
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Equipe do CTI Neonatal da Santa Casa 
Montes Claros participa do Neobrain 
Brasil 2024

Seminário da SES-MG debate a qualificação 
do pré-natal na atenção primária 

Aberta oficialmente a Campanha de 
vacinação contra a gripe 

    NORTE DE MINAS 

A equipe do CTI Neonatal Irmã 
Veerle da Santa Casa Montes Claros 
marcou presença na segunda edi-
ção do Congresso Internacional de 
Monitoramento e Neuroproteção 
Cerebral, NEOBRAIN Brasil 2024 – 
All Care is Brain Care.

Sob a liderança das médicas 
coordenadoras Adriana Amaral e 
Luciana Cardoso; juntamente com 
as pediatras Renata Lima e Anne Ka-
terine Rodrigues; as fisioterapeutas 

Maryanna Ferreira e Luciana Cal-
deira e; a enfermeira e supervisora 
do CTI Neonatal Carla Salviano, o 
grupo participou de discussões so-
bre protocolos de neuroproteção e 
cuidados centrados no cérebro dos 
bebês de alto risco.

O evento, organizado pela PBSF 
(Protecting Brains & Saving Futu-
res), reuniu especialistas interna-
cionais e nacionais - integrantes de 
renomadas instituições do mundo 

como Stanford University, Harvard, 
McGill, Calgary, New Castle e Negev 
- os especialistas compartilharam 
pesquisas e experiências, oferecen-
do insights valiosos sobre as mais 
recentes descobertas e práticas na 
área. Com a participação de mais 
de 1.250 profissionais da saúde, 
um dos assuntos do congresso foi a 
ênfase em recursos de inteligência 
artificial em desenvolvimento para 
uso nas UTIs neonatais, abrindo ca-

minho para inovações que podem 
revolucionar o campo da medicina 
neonatal.

Para a equipe multidisciplinar 
do CTI Neonatal da Santa Casa 
Montes Claros, a participação no 
evento foi mais que uma oportu-
nidade de aprimoramento profis-
sional: “É relevante salientar que 
desde novembro de 2023 o CTI 
Neonatal da Santa Casa realiza neu-
romonitorização cerebral em bebês 

de alto risco em parceria e com su-
porte da equipe de neonatologistas 
especializados da PBSF - que traba-
lham de forma remota, nas 24 horas 
do dia, em uma central sediada na 
cidade de São Paulo, projeto este 
patrocinado por uma empresa”, 
acrescenta a coordenadora do CTI 
Neonatal, Adriana Amaral.

De acordo com a médica, a 
monitorização cerebral é realizada 
por meio de aparelho de aEEG que 

monitora continuamente o recém-
-nascido de alto risco para lesão 
cerebral. “Como perspectiva futura, 
temos a possibilidade de, em breve, 
iniciarmos o uso da hipotermia te-
rapêutica para tratar bebês que te-
nham apresentado asfixia perinatal 
grave, estratégia terapêutica cujas 
evidências demonstram aumentar 
em 65% a chance de sobrevida sem 
sequelas dessas crianças”, enfatiza. 
(Ana Paula Paixão)

Entre as ações voltadas para a im-
plementação do Plano Estadual de 
Enfrentamento à Mortalidade Mater-
na e Infantil, nessa terça-feira (26/3), a 
Superintendência Regional de Saúde 
de Montes Claros (SRS) realizou o Se-
minário de Qualificação do Pré-Natal 
na Atenção Primária à Saúde (APS). O 
evento, organizado pela Coordenado-
ria de Atenção à Saúde da SRS contou 
com a participação de coordenadores 
e enfermeiros de atenção primária de 
54 municípios. Eles serão os multipli-
cadores da capacitação para outros 
profissionais nas localidades onde 
atuam.

“A qualificação dos profissionais da 
atenção primária à saúde é de funda-
mental importância pois trata-se de 
um serviço que é a porta de entrada 
dos usuários do Sistema Único de 
Saúde (SUS). Ter profissionais qualifi-
cados para prestar assistência adequa-
da às gestantes a partir do pré-natal 
contribui de maneira significativa para 
o atendimento das situações de alto 
risco e, com isso, possibilitando a re-

dução dos índices de mortalidade ma-
terna e infantil”, enfatiza a referência 
técnica de atenção à saúde da SRS de 
Montes Claros, Eusane Santos.

Durante o Seminário a referência 
técnica em atenção à saúde da SRS, Pa-
trícia Lima, apresentou os resultados 
dos indicadores do Programa Previne 
Brasil, relacionados ao pré-natal. Na 
sequência o perfil epidemiológico da 
mortalidade materna e infantil nos 
municípios jurisdicionados à Superin-
tendência Regional de Saúde foram 
apresentados por Eusane Santos.

Por sua vez, a Rede de Atenção à 
Saúde ao Pré-Natal foi tema de apre-
sentação da enfermeira e referência 
técnica da SRS, Ludmila Barbosa. A 
programação foi encerrada pela dou-
tora em ciências da saúde e integrante 
da equipe de atenção primária da Se-
cretaria Municipal de Saúde de Mon-
tes Claros, Carolina dos Reis Alves, 
com apresentação da assistência ao 
pré-natal na atenção primária à saúde. 
Já Denise Silveira, referência técnica 
em saúde bucal da SRS, fez aborda-

gens sobre saúde bucal na gestação.

METAS - A Secretaria de Estado de 
Saúde de Minas Gerais (SES-MG) lan-
çou, no segundo semestre de 2021, 
o Plano Estadual de Enfrentamento 
à Mortalidade Materna e Infantil. A 
iniciativa envolve ações intersetoriais 
que estão sendo implementadas pela 
rede de atenção primária e serviços 
de urgência e emergência. As princi-
pais metas são reduzir, até este ano, 
a razão de mortalidade materna para 
40 óbitos por 100 mil nascidos vivos 
e a taxa de mortalidade infantil para 
11,11 por mil nascidos vivos.

Paralelo a várias ações, o Plano pre-
vê a promoção do acompanhamento 
adequado ao recém-nascido de risco; 
a promoção da qualidade do cuidado 
e a segurança da paciente na assistên-
cia materna, conforme as diretrizes do 
Projeto de Aprimoramento da Gestão 
de Segurança do Paciente e o fortale-
cimento dos sistemas de informação e 
vigilância da saúde materna e perina-
tal. (Pedro Ricardo/ SES-MG)

Está aberta oficialmente a campa-
nha de vacinação contra a Influenza. 
Tradicionalmente realizada em todo o 
Brasil entre os meses de abril e maio, 
a campanha neste ano foi antecipada, 
em razão do aumento da circulação 
de vírus respiratórios no país. A vacina 
é a principal forma de proteção con-
tra os sintomas graves causados pela 
gripe.

A antecipação é válida para as regi-
ões Nordeste, Centro-Oeste, Sudeste 
e Sul. Em 2023, o Governo Federal 
mudou a estratégia da campanha para 
o Norte e já imunizou a população 
entre novembro e dezembro, aten-
dendo às particularidades climáticas 
da região e antecipando o período do 
Inverno Amazônico, quando há maior 
circulação viral e de transmissão da 
gripe.

“A partir de agora, a expectativa 
é imunizar 75 milhões de pessoas 

por meio do Sistema Único de Saú-
de (SUS), como idosos, gestantes, 
puérperas, trabalhadores da saúde, 
crianças de 6 meses a menores de 6 
anos, professores da rede pública de 
ensino, entre outros públicos priori-
tários”, destaca a ministra da Saúde, 
Nísia Trindade.

A vacina utilizada é trivalente, ou 
seja, apresenta três tipos de cepas 
de vírus em combinação – Influen-
za A (H1N1), Influenza A (H3N2) e 
Influenza B –, protegendo contra os 
principais vírus em circulação no Bra-
sil. O Ministério da Saúde informa ain-
da que a vacina contra Influenza pode 
ser administrada na mesma ocasião 
de outros imunizantes do Calendário 
Nacional de Vacinação.

PODEM SE VACINAR:

Crianças com idade entre 6 meses 

e 6 anos; trabalhadores da Saúde; 
gestantes; puérperas; professores 
dos ensinos básico e superior; povos 
indígenas; idosos com 60 anos ou 
mais; pessoas em situação de rua; 
profissionais das forças de segurança, 
de salvamento e das Forças Armadas; 
pessoas com doenças crônicas não 
transmissíveis e outras condições clí-
nicas especiais (independentemente 
da idade); pessoas com deficiência 
permanente; caminhoneiros; traba-
lhadores do transporte rodoviário co-
letivo (urbano e de longo curso); tra-
balhadores portuários; funcionários 
do sistema de privação de liberdade; 
população privada de liberdade, além 
de adolescentes e jovens sob medidas 
socioeducativas (entre 12 e 21 anos).

Crianças que vão receber o imuni-
zante pela primeira vez deverão tomar 
duas doses, com um intervalo de 30 
dias. (Agência Brasil)
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4º Comando Operacional dos Bombeiros 
comemora 9 anos de fundação

Prefeitura vai financiar projetos em defesa 
dos direitos das crianças

Na manhã dessa terça-feira 
(26/3), em solenidade organizada no 
auditório da Amams em Montes Cla-
ros, o Quarto Comando Operacional 
de Bombeiros (4º COB), sediado em 
Montes Claros, comemorou seus 
nove anos de atuação.

A Unidade de Direção Intermedi-
ária do Corpo de Bombeiros Militar 
de Minas Gerais (CBMMG), fundada 
em 20 de março de 2015, é respon-
sável pelo planejamento operacional 
e gestão administrativa, alinhado 

as diretrizes do comando-geral da 
corporação, se empenhando no 
propósito institucional de “salvar e 
valorizar a vida, de modo a inspirar 
pessoas e levar a esperança”.

O raio de ação do 4º COB se es-
tende desde o centro à porção nor-
te do estado, englobando em sua 
articulação 116 municípios e uma 
população de aproximadamente 2 
milhões de habitantes.

Durante a solenidade, o coman-
dante do 4º COB, coronel Júlio 

César Tóffoli, homenageou auto-
ridades e parceiros da Unidade, 
condecorando-os com uma moeda 
comemorativa. Foram agraciadas as 
seguintes autoridades: o vice-pre-
feito de Montes Claros, Guilherme 
Guimarães; o promotor de Justiça e 
chefe do Gaeco em Montes Claros, 
Daniel Castro e Melo; o comandante 
da 11ª Região de Polícia Militar, coro-
nel César Willian Passos; o chefe do 
11º Departamento de Polícia Civil, 
delegado Jurandir Rodrigues César 

Filho; o diretor Regional da Polícia 
Penal 11ª RISP, Antônio José Costa 
Neto; o coronel veterano Fernando 
Augusto Alves Ferreira; o reitor da 
Unimontes, Wagner Paulo Santiago; 
o vereador de Montes Claros, Wilton 
Afonso Dias Soares; o comandante 
do 10º BPM, tenente-coronel Lucia-
no Magalhães Chaves; o comandante 
do 7º BBM, tenente-coronel Josias 
Soares de Freitas Júnior; o coman-
dante da 6ª Cia Ind BM, major Wag-
ner Rogério Lopes Ribeiro; o chefe 

Um edital do Município de 
Montes Claros está selecionado 
projetos provenientes de Organi-
zações da Sociedade Civil inscri-
tas no Conselho Municipal dos 
Direitos da Criança e do Adoles-
cente (CMDCA) a fim de fomentar 
iniciativas que tenham como foco 

a promoção, proteção, defesa e 
garantia dos direitos das crianças 
e dos adolescentes de Montes Cla-
ros.

Nessa terça-feira (26/3) foi di-
vulgado o resultado preliminar 
com a lista de classificação dos 
projetos que foram analisados 

por uma comissão através de 
critérios como relevância social, 
exequibilidade e atendimento ao 
público prioritário, entre outros. 
O resultado preliminar pode ser 
consultado no link https://admin.
montesclaros.mg.gov.br/upload/
diario-oficial/files/edicoes/2024/

mar-24/DiarioOficialEletroni-
co26-03-24.pdf.

Os recursos destinados à exe-
cução das parcerias, um valor 
total de R$ 3.466.400,00, são 
oriundos do Fundo Municipal da 
Infância e Adolescência e estão 
previstos no Orçamento do Muni-

cípio do exercício de 2023.
Agora, o processo segue com 

cinco dias para a apresentação 
de recursos quanto ao resultado 
preliminar. Após o julgamento 
dos recursos, caso sejam apresen-
tados, o processo de seleção con-
tinua com a homologação do re-

sultado, a entrega dos envelopes 
com a documentação dos classifi-
cados na sede do Conselho Muni-
cipal da Criança e do Adolescente, 
que está localizada na Casa da Ci-
dadania (Praça Raul Soares, s/nº, 
no Centro), e a apresentação do 
Plano de Trabalho. (Attilio Faggi)
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    R$ 3,46 MILHÕES

Sua destinação 
pode ajudar a 

Evely a realizar 
seu sonho de 
ser médica.

Converse com seu contador, contribua e entre em 
contato conosco para confirmar sua doação.

Informações:

(38)3229-2154
(38) 98802-4724

Destine parte
do seu imposto de renda para a 

Santa Casa Montes Claros 
e faça a diferença!

da 12ª Delegacia de Polícia Rodo-
viária Federal, inspetor Alessandro 
Nascimento; o empresário, Edir 
Lafaiete Neves; o professor do Insti-
tuto Federal do Norte de Minas Ge-
rais, Júlio César Guedes Antunes e o 
capitão EB veterano Joaquim Valdeci 
Revert Borborema, coordenador de 
segurança de eventos da Prefeitura 
Municipal de Montes Claros.

Foram ainda agraciados como 
destaques administrativos os milita-
res tenente Marcus Vinícius Santos 
Oliveira, chefe da Seção de Orça-
mento e Finanças e o cabo Ricardo 
Ferreira Lima, auxiliar de secretaria.

Durante o seu pronunciamento, 
o coronel Tóffoli agradeceu o apoio 
dos parceiros e apoiadores que mui-
to contribui com as atividades bom-
beiro militar e por consequência, 
com a sociedade como um todo. Ele 
enalteceu a dedicação e compromis-
so dos militares sob seu comando, 
reiterando que todo o sucesso al-
cançado se deve a ação abnegada de 
cada um.

Os presentes assistiram um vídeo 
em comemoração aos nove anos da 
Unidade, onde foi retratada a atua-
ção das Unidades e frações da articu-
lação. (Ascom Corpo de Bombeiros)
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PC prende suspeito de abusar 
sexualmente da irmã de 14 anos

Acidente em BR se 
aproxima de obra e 
funcionário é atingido

PM prende homem 
por violência 
doméstica em 
Coração de Jesus

Criminoso tenta furtar 
casa em Montes Claros

Carro clonado e roubado em Belo Horizonte é 
encontrado tombado às margens da BR-365

Egresso do sistema prisional 
é preso com carro clonado em 
Taiobeiras

A Polícia Civil de Minas Gerais (PCMG), nessa 
terça-feira (26/3), prendeu temporariamente um ho-
mem, de 27 anos, suspeito de abusar sexualmente da 
irmã, de 14 anos, em Rio Pardo de Minas. 

Os fatos foram denunciados pela própria adoles-
cente, que procurou a PC no município solicitando 
providências. Sobre o caso, ela relatou que neste ano 
teria mantido relação sexual com o próprio irmão, 
contudo, na última vez, ele teria se aproveitado da 
ausência dos pais e, contra a vontade da vítima, teria 
abusado dela. O crime teria ocorrido uma semana an-
tes da denúncia.

Segundo o delegado João Vitor Petrone, respon-
sável pela investigação, por não ser possível naquele 
momento a prisão em flagrante do investigado, ou-
tras medidas foram adotadas em defesa da vítima. 
“Por isso, representamos pela prisão temporária do 
suspeito, a qual foi deferida pela Justiça. Hoje, ele foi 
localizado e preso” contou Petrone.

Após os trabalhos de polícia judiciária, o investi-
gado foi encaminhado ao sistema prisional e está à 
disposição da Justiça. As investigações continuam.
(MocAlerta)

Na tarde de terça-feira (26), em 
Montes Claros, ocorreu um aciden-
te na rotatória do motel Sky, situ-
ado no bairro Alterosa. O acidente 
envolveu dois veículos, sendo um 
leve e um pesado (carreta), além de 
um pedestre. 

Duas vítimas, sendo uma ilesa 
e uma moderada, foram encami-
nhadas para o Hospital de Montes 

Claros. As informações indicam que 
uma carreta perdeu os freios, vindo 
a tombar e colidir com um veículo 
que estava estacionado.

No local, haviam vários funcio-
nários empenhados na construção 
de uma obra que até o momento, 
está composta por várias amarra-
ções de vergalhões. Por pouco, 
estes funcionários que estavam na 

obra não foram atropelados.
“A gente trabalha aqui com 

uma mão na ferramenta e a outra 
nas orações, pois é a terceira vez q 
acontece acidente neste local e nós 
temos todos os cuidados possíveis 
para podermos ficarmos seguros. 
Essas carretas descem aqui com 
quase 120km por hora, Deus nos 
livrou de algo bem pior do que só 

um arranhão leve. Infelizmente um 
dos nossos colegas teve que ser 
levado pro hospital devido a leve 
arranhões, mas poderia ter sido 
pior, graças a Deus ele livrou todos 
do pior q poderia ter acontecido”, 
comentou um dos funcionários 
presentes na obra no momento do 
acidente, através de uma página das 
redes sociais. (Élid Noronha)

Um carro clonado foi encontra-
do tombado às margens da BR-365, 
em Claro dos Poções, na segunda-
-feira (25/3).

A Polícia Rodoviária Federal se 
deslocou até o km-50 após receber 
informações de que havia um veícu-
lo tombado fora da pista, em uma 

área de mata. A suspeita é de que o 
acidente tenha ocorrido na noite de 
sábado (23).

Assim que chegaram ao local, os 

policiais perceberam que o veículo 
era clonado e o chassi pertencia a 
outro automóvel. Segundo a PRF, 
foi constatado que o carro foi rou-

bado em Belo Horizonte em feve-
reiro deste ano.

A polícia não conseguiu identi-
ficar quem conduzia o veículo no 

momento do acidente. Um guincho 
foi acionado e fez a remoção para 
um pátio credenciado ao Detran, 
em Montes Claros. (G1)

Segundo as informações da Po-
lícia Militar, um homem foi abor-
dado no bairro Santo Cruzeiro, 
no momento em que estacionou o 
automóvel. Durante busca pessoal, 
foram apreendidos uma pequena 
porção e um tablete de maconha 
no bolso dele.

De acordo com a PM, na inspe-

ção veicular, os militares consta-
taram indícios de adulteração no 
carro, nos números do chassi gra-
vados no vidro e no assoalho e na 
numeração do motor.

Os policiais confirmaram que o 
automóvel originalmente corres-
ponde um que possui queixa de 
furto/roubo. A PM ainda fez con-

tato com o proprietário do veículo 
que tem a placa usada pelo que foi 
abordado e ele enviou fotos do seu 
carro, que está em Santa Luzia (MG).

Ao ser questionado, o homem 
contou que o automóvel esteve em 
duas garagens, em Taiobeiras e Sali-
nas, e que ele ficou responsável por 
vendê-lo.

Conforme a PM, o preso já tinha 
sido abordado anteriormente com 
um veículo clonado em Taiobeiras. 
Atualmente, ele cumpre prisão do-
miciliar.

A ocorrência foi encaminhada 
para a Polícia Civil. O carro foi 
apreendido e removido para um 
pátio. (G1)

A Polícia Militar prendeu um 
homem, de 35 anos, durante 
cumprimento de mandado judi-
cial pelo crime de violência do-
méstica, em Coração De Jesus, 
nessa segunda-feira (25/3).

De posse do mandado de 
prisão expedito pela vara única 
daquela comarca, os militares 
deslocaram até o povoado de-
nominado “Pequeno”, na zona 
rural. 

Em diligência ao fiel cumpri-
mento do mandado judicial, os 
militares deparam com o suspei-
to conduzindo uma motocicleta, 
abordaram e efetuaram a prisão.

Não houve resistência, a mo-
tocicleta foi removida ao pátio 
credenciado por estar com o li-
cenciamento em atraso. O suspei-
to foi apresentado à Polícia Civil 
de Coração De Jesus, ficando à 
disposição da Justiça.

Durante a última madrugada de ter-
ça-feira, 26 de março de 2024, um indi-
víduo invadiu uma residência no bairro 
Morada da Serra, acessando-a através 
do segundo andar, e cometeu diversos 
furtos enquanto os residentes estavam 
dormindo. Ao sair do local com diver-
sos objetos e joias roubados, o invasor 
foi confrontado por um vizinho, que 
disparou contra ele. Contudo, os tiros 
não o atingiram e ele conseguiu esca-
par, deixando para trás os itens que 
haviam sido roubados. A condição do 
invasor é crítica, pois ele enfrenta um 
estágio avançado de câncer na boca, 
resultado do uso de drogas e do taba-
gismo. 

O autor do crime, conhecido como 
Dim Aranha, pussui uma fixa criminal 
bastante extensa, de acordo com da-
dos divulgados, a sua ficha criminal 
possui 36 páginas, contendo 29 regis-
tros de prisão, sendo o mais recente 
em Janeiro deste ano. O criminoso já 
é conhecido entre o combate ao crime 
de Montes Claros. Ele costuma roubar 
principalmente em apartamentos e ca-
sas de dois andares ou mais, além dis-
so, ele reside na região do bairro Major 
Prates.

A justiça entende este crime como 
leve, o que explica o motivo de o crimi-
noso se manter livre, apesar de tantos 
crimes cometidos. (Élid Noronha)
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Banco do Nordeste apresenta linha de 
crédito emergencial para classe rural 

Mapa reconhece Minas 
Gerais como livre de febre 
aftosa sem vacinação

Sociedade Rural 
participa da assinatura 
para sistema de 
monitoramento em Moc

A Sociedade Rural de Montes 
Claros, o Banco do Nordeste e o 
Sindicato dos Produtores Rurais 
de Montes Claros se reuniram nes-
ta terça-feira (26), para discutir os 
avanços da agropecuária, linhas 
emergências para a agricultura fa-
miliar, mini e pequenos produto-
res rurais, além de um dos maiores 
entraves para o campo em Minas: o 
licenciamento ambiental. 

Para o superintendente do Ban-
co do Nordeste, Wesley Maciel, a 
Sociedade Rural e o Sindicato dos 

Produtores Rurais são a representa-
tividade maior de toda a classe pro-
dutiva rural do Norte Minas. “Nós 
viemos aqui hoje, primeiramente, 
para prestar contas. Mostrar os nú-
meros do Banco do ano passado, 
que foi um ano muito positivo. Su-
peramos todas as metas em todos 
os segmentos, inclusive na agri-
cultura familiar, onde colocamos 
mais de R$ 600 milhões só nesse 
segmento”, afirma. 

De acordo com ele, somado 
com crédito do agronegócio, a ins-

tituição financeira superou a marca 
de R$ 1.300 milhões só na região. 
“Outro assunto que trouxemos foi 
a Resolução 5.120, publicada recen-
temente, que traz benefícios im-
portantes, sobretudo para o agri-
cultor da nossa região em função 
da seca severa que passamos em 
2023”, destacou Wesley. 

AJUDA EMERGENCIAL

Segundo ele, a Resolução permi-
te que as operações que venceram 

A Sociedade Rural de Montes 
Claros participou da solenidade de 
assinatura do edital para implan-
tação de um novo sistema de mo-
nitoramento urbano e rural para 
o Município. A entidade defende o 
produtor rural e é constante na luta 
pelos direitos e melhores condições 
no campo. A implantação desse sis-
tema de monitoramento é mais uma 

importante conquista para o setor 
rural da região, pois irá contribuir 
para a segurança, controle e desen-
volvimento das atividades agrícolas. 
“Acreditamos que investir em tec-
nologia e inovação é fundamental 
para garantir a sustentabilidade e 
o crescimento do agronegócio. Tra-
balhamos em prol dos interesses 
dos produtores rurais, buscando 

sempre o fortalecimento e a valori-
zação do agronegócio na região de 
Montes Claros. Esse projeto é fruto 
de uma parceria exitosa entre a Pre-
feitura de Montes Claros, a Polícia 
Militar e a Sociedade Rural, com o 
apoio de políticos, como é o caso do 
Deputado Estadual Arlen Santiago”, 
destacou José Moacyr Basso, vice-
-presidente da Rural.

No último dia 21 de março, o 
Ministério da Agricultura e Pecu-
ária (Mapa) publicou a Portaria nº 
665 que reconhece, nacionalmente, 
o estado de Minas Gerais como li-
vre de febre aftosa sem vacinação. 
O documento também reconhece 
outros 15 estados e o Distrito Fede-
ral como livres de febre aftosa sem 
vacinação. A nova portaria entra em 
vigor em 2 de maio deste ano.

O anúncio de Minas Gerais 
como livre de febre aftosa sem va-
cinação pelo Mapa é uma conquista 
para o estado, que desde a década 
de 70 tinha que imunizar seu reba-
nho duas vezes ao ano. Este feito, 
além de confirmar que o vírus da 
aftosa não está em circulação no 
território mineiro, reforça o com-
promisso do governo de Minas em 

garantir a sanidade animal, o que 
protege a população e a economia 
do estado.

Este reconhecimento traz con-
fiabilidade ao produto de origem 
animal mineiro, como uma região 
que preza pela sanidade animal 
de seu rebanho, o que valoriza a 
produção estadual. Além disso, 
gera economia para o produtor, 
que não precisa mais gastar com 
imunizantes e contratação de pes-
soal especializado para aplicação 
da vacina.

Já o reconhecimento interna-
cional, concedido pela Organi-
zação Mundial de Saúde Animal 
(OMSA), é uma confirmação po-
sitiva para os mercados externos, 
que traz para o produtor a possibi-
lidade de expandir seus negócios, 

uma vez que muitos países exigem 
que os produtos de origem animal 
sejam provenientes de áreas livres 
de febre aftosa sem vacinação para 
permitir a importação.

Outro ponto positivo é a van-
tagem competitiva em relação a 
outros produtores que ainda en-
frentam restrições sanitárias. O re-
conhecimento internacional pode, 
ainda, atrair mais investimentos 
para o estado, uma vez que os in-
vestidores tendem a preferir regi-
ões com um status sanitário sólido 
e estável

A expectativa é que Minas Ge-
rais alcance o status de livre de 
febre aftosa sem vacinação conce-
dido pela OMSA no ano de 2025. 
(Com informações de Igor Torres/ 
Ascom IMA)

a partir de julho de 2023 possam 
ser renegociadas, dando um fôlego 
novo ao agricultor para que ele pas-
se essa fase difícil. “Essa renegocia-
ção dá até 48 meses para as opera-
ções de custeio, e dois anos após a 
última prestação para as operações 
de investimento”, esclarece.

A nova legislação, apresenta 
um crédito emergencial, especi-
ficamente para custeio e especifi-
camente para agricultura familiar, 
para o mini produtor rural e para o 
pequeno produtor rural, com cré-
ditos de R$ 30 mil, R$ 50 mil e R$ 
80 mil, respectivamente. O recurso 
pode ser usado para a compra de 
insumos, ração, vacina, silagem, 
justamente para que ele possa ficar 
reservado, ter uma reserva estra-
tégica para ter alimentação para o 
seu rebanho e não ser massacrado 
novamente com a seca severa que 
passamos. 

Licenciamento ambiental
Também foram debatidas ques-

tões ambientais importantes na 
nossa concessão de crédito do Ban-
co do Nordeste, que utiliza recur-
sos públicos do FNE e é obrigado a 
seguir a legislação ambiental. 

“Pedimos o apoio da classe ru-
ral para que essa discussão possa 
ser ampliada de forma que tenha-
mos uma legislação mais coerente 
e também que os agricultores pos-
sam ter uma assessoria na obtenção 
das licenças ambientais necessárias 

para acessar esses recursos”, finali-
za Wesley. 

Alexandre Rocha, Presidente do 
Sindicatos dos Produtores rurais, 
informou que a reunião veio para 
atender às necessidades dos produ-
tores rurais que possuem dívidas 
com o BNB. 

“Além de uma prorrogação para 
os produtores de todos os portes, 
há crédito de emergência disponí-
vel para o pequeno produtor - o 
pronafiano, agricultor familiar. 
Esse crédito está disponível com 
juros abaixo do valor de mercado e 
com prazo de contratação até 30 de 
junho. Estamos empenhados, tanto 
a Sociedade rural quanto o Sindi-
cato, para garantir que o produtor 
não fique desamparado, e espera-
mos que os produtores tragam ou-
tras demandas para que possamos 
reivindicar em prol deles”, esclare-
ceu.

Conforme explicou o presidente 
da Sociedade Rural, José Henrique 
Veloso, foi possível perceber que re-
almente houve uma aplicação maci-
ça de recursos do BNB na região, 
principalmente no microcrédito, 
que impressionou o volume de re-
cursos aplicados na região e que 
beneficiam, de forma muito forte, 
a economia. 

José Henrique relembra que a 
Resolução 5120 é fruto do traba-
lho da Rural e do Sindicato e visa 
minorar todas as dificuldades que 

o Produtor Rural teve no Norte de 
Minas ano passado. 

“A partir de agora, a Sociedade 
Rural e o Sindicato Rural têm a 
incumbência de divulgar essa re-
solução para os produtores rurais 
de forma que eles tenham acesso 
a essas linhas de crédito. São re-
negociações em condições bem 
favoráveis. Sobre o licenciamento, 
a Sociedade Rural pensa em fazer, 
conjuntamente, com o Sindicato 
Rural uma série de reuniões, se-
minários, para que a gente possa 
discutir esse tema, preparando um 
material para ser levado às autori-
dades, às lideranças, tanto muni-
cipais, quanto estaduais, quanto 
federais. O licenciamento ainda é 
um entrave no desenvolvimento. O 
produtor rural é o maior interessa-
do na preservação do meio ambien-
te, mas a gente entende que Minas 
Gerais está sendo prejudicada por 
ter leis ambientais muito rigorosas 
se comparadas a outros Estados”, 
informou o líder ruralista. 

Também como encaminhamen-
to, teve a sugestão de realização de 
um seminário para debater e am-
pliar os temas. 

Participaram da reunião o di-
retor financeiro, Flávio Oliveira; 
Evacir de Oliveira Júnior, gerente 
estadual do agro e da agricultura 
familiar; e o Diego Miranda, geren-
te-geral do Escritório da Superin-
tendência para MG.
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Carol resiste à presença de Ester, que tenta se conectar com a filha. Roberto consegue 
libertar Helena, mas Sérgio alerta a filha que o cerco contra ela está se fechando. Lara 
orienta Cris a dizer a verdade em seu depoimento no caso do incêndio. Mário desco-
bre que Itamar deixou o posto de gasolina após fornecer as supostas provas contra Taís. 
Marcos e Natália conhecem Ester. Rico esclarece para Érica sua relação com Lia. Cris é 
condenada.

Luca conta para Jéssica sobre seu reencontro com Electra. Electra diz a Vênus que 
investigará seu caso para provar sua inocência. Lupita fica arrasada com os comen-
tários maldosos de Elisa e Júpiter sobre sua aparência. Alguns dias se passam. Tom 
avisa a Vênus que procurará Paulina. Paulina manipula os filhos contra Tom. Plutão 
confunde Max, namorado de Nicole, com um bandido, causando um conflito entre os 
três. Andrômeda desmaia na kombi de Chicão. 

RESUMO DE Novelas
Inácia percebe que Mariana não gosta de saber que João Pedro e Sandra estão juntos. 

João Pedro confessa a Zinha que nunca deixou de pensar em Mariana. José Inocêncio 
sonha com Maria Santa. Augusto fica apavorado ao ser flagrado por Damião conversando 
com Ritinha. Kika se surpreende ao ser abordada por um policial por causa da docu-
mentação do carro que Bento lhe deu. Inácia acredita que Mariana é a terceira tocaia de 
Belarmino contra Inocêncio. 

Nando leva Sofia para sua casa e tem vergonha dos pais, alegando que eles são 
doidos. Leandro fala para Téo que deu um presente para ele. Mais tarde, Téo pergun-
ta para Amanda o motivo de ela esconder o presente que ganhou de Leandro. Romeu 
e Julieta deixam uma carta às respectivas famílias e fogem de casa. Fausto desabafa 
com Dimitri, Ellen, Ian e Nath e diz que é um fracasso e revela sua história triste de 
vida. Telma apresenta Daniel como namorado às filhas.

Morte de Faustão é anunciada por 
jornal famoso e confusão revolta a web: 
‘Abutres’

‘BBB 24’: Davi e MC Bin Laden devem 
ser expulsos de acordo com contrato e 
Globo avalia decisão, diz colunista

Montes Claros, quarta-feira, 31.01.2024
GAZETA NORTE MINEIRA

25 ANOS
gazetanm.com.br10 EntrEtEnimEnto

Jonas desperta e se emociona ao ver Giovanni. Ísis conforta Giovanni. Míriam conta 
a Fagundes o nome do filho de Helena. Marcos pede ajuda a Carol para contar a Natália 
que deixará a casa da tia. Mário consegue marcar um encontro com Lara, usando um perfil 
falso num aplicativo de encontros. Míriam fica sabendo que o filho de Helena está no Rio 
de Janeiro. Tony instala uma câmera-espiã na sala de Roberto. Mário registra o encontro 
de Roberto, Vilma e Calixto. Jonas descobre que pode perder os movimentos das pernas.

Merreca afirma a Miguel que encontrará quem roubou Maria. Cecília revela a Bar-
reto que Pascoal a procurou. Julião se surpreende com a agressividade de César. Pre-
ciosa conta para Luna que Miguel e César brigaram. Barreto procura Pascoal. Merreca 
descobre que Maria está doente. Preciosa recebe uma intimação para a audiência de 
divórcio. Merreca se emociona ao falar com Maria. Francisco pede para conversar com 
Soraya. César se despede de Luna. César e Nero trocam ofensas. 

RESUMO DE Novelas
Padre Santo aceita fazer o casamento de José Inocêncio e Maria Santa com a par-

ticipação dos convidados e todos celebram a decisão. José Inocêncio leva Maria Santa 
até o Jequitibá para pedir sua benção, e mostra o facão enterrado. Maria Santa e José 
Inocêncio passam a noite juntos. Deocleciano e Jupará pedem a mão de Morena e Flor 
em casamento, respectivamente, e a benção ao Padre Santo para casá-los. Inácia e Maria 
Santa se estranham. 

Fred e Glaucia ganham o comando do CEC e deixam Hélio permanecer como 
treinador, mas Hélio se recusa e decide encerrar a carreira no CEC. Domitila pede 
desculpa para Mariana pela forma que agiu, ela diz que se deixou levar pelo ciúme. 
Mariana a perdoa. Mini fala para Hélio ficar no CEC, porque as crianças gostam dele, 
mas Hélio não quer. Glaucia vai até o Monter Mercado, joga na cara de Vera que 
conquistou o comando do CEC e pede demissão oficial do estabelecimento. Fred e 

Glaucia avisam Leandro que ganharam de Hélio na votação e Leandro fica surpreso com o resultado. Vera avisa que 
todos os funcionários vão ganhar curso de Libras para se comunicar com a Pórcia e atender melhor clientes surdos. 

‘Volta por cima’: Preta Gil aparece 
deslumbrante em biquíni ousado e 
deixa cicatrizes de luta contra o câncer à 
mostra

Atriz e diretora Jandira Martini morre aos 
78 anos; Marcos Caruso e mais famosos 
lamentam: ‘Minha confidente e mestra’

Em uma das melhores e mais ilu-
minadas fases de sua vida, Preta Gil 
usou um biquíni bem diferente para 
mostrar todo o seu corpo e cicatrizes 
na barriga ao som de sua nova música. 
Veja fotos!

Preta Gil exibe cicatrizes de luta 
contra o câncer em novas fotos de 
biquíni

Preta Gil está curada de um câncer 
de intestino desde dezembro do ano 
passado

Preta Gil vem atualizando suas 
redes sociais com fotos e vídeos de 
biquíni

Preta Gil publicou um novo vídeo 
só de biquíni em uma piscina divul-
gando sua nova música

Preta Gil deixou à mostra cicatrizes 
em sua barriga da luta contra o câncer 
de intestino

A cantora Preta Gil , curada de um 
câncer de intestino que foi tratado du-
rante o ano passado, está vivendo uma 
belíssima fase em sua vida. Sem medo 

de julgamentos, a artista vem publi-
cando várias fotos e vídeos de biquíni 
mostrando seu corpão.

Após dar o que falar com um vo-
lume íntimo, Preta Gil voltou a causar 
só de biquíni. Divulgando sua música 
nova, a filha de Gilberto Gil comparti-
lhou um vídeo dentro de uma piscina 
e de frente para o mar mostrando to-
das suas cicatrizes.

As marcas, deixadas pela luta con-
tra o câncer de intestino no último 
ano, foram evidenciadas e geraram 
inúmeros elogios para Preta Gil, que 
posou usando um biquíni ousado que 
simulava mãos na parte de cima, co-
brindo seus seios.

“Como é lindo ver alguém renas-
cendo”, comentou uma seguidora. 
“Acho que é a fase da Preta mais lin-
da que eu já vi, e não é no corpo só 
mas no sorriso e no olhar... ta gata”, 
elogiou outra. “Levanta sacode a po-
eira e da a volta por cima”, citou um 

terceiro.

Preta Gil renovou o visual com 
mega hair recentemente

Nos preparativos para retomar seu 
bloco de Carnaval neste ano, Preta 
Gil renovou seu visual recentemente 
com a aplicação de mega hair para dar 
volume aumentar o comprimento de 
suas madeixas.

“Cor preta chocolate e mel”, clas-
sificou a cantora, que também revelou 
que o motivo do mega hair se deu por 
causa da queda excessiva de cabelo 
por causa do tratamento contra o cân-
cer de intestino, que chegou ao fim 
em dezembro passado.

“Sim, meu cabelo caiu muito du-
rante o tratamento, mas não fiquei 
careca, sobraram uns fios que me 
permitiram por o aplique. A perda de 
cabelo mexe muito com nós mulheres 
em tratamento oncológico, mas cabe-
lo cresce o que importa é a cura!!!”, 
celebrou Preta Gil.

Jandira Martini morreu aos 78 anos 
nesta segunda-feira (29). Atriz, produ-
tora, diretora e roteirista, atuou em 
novelas como ‘Sassaricando’, ‘Éramos 
Seis’, ‘O Clone’ e ‘Escrito nas Estrelas’

Atriz Jandira Martini morreu aos 78 
anos por conta de um câncer

Morte da atriz Jandira Martini foi 
revelada pelo amigo Marcos Caruso: 
‘Minha grande confidente, conselhei-
ra e responsável pelas minhas maiores 
gargalhadas. Minha mestra’

Atriz Jandira Martini atuou em 
novelas da Globo, Manchete, Band e 
SBT, como ‘Sassaricando’, seu primei-
ro papel de destaque na TV

Atriz Jandira Martini enfrentava um 
câncer no pulmão há alguns anos

Atriz Jandira Martini em cena da 
minissérie ‘A Casa das Sete Mulheres’; 
artista esteve ainda em ‘O Clone’ e 
‘Éramos Seis’ só para citar alguns tra-
balhos

A atriz Jandira Martini morreu aos 
78 anos nesta segunda-feira (29) após 

enfrentar um câncer no pulmão, mes-
ma doença que vitimou Rita Lee em 
maio de 2023. A notícia foi dada por 
Marcos Caruso , com quem contrace-
nou em uma série de trabalhos como 
a quarta versão da novela “Éramos 
Seis” (SBT, 1994), na qual foram o ca-
sal Genu e Virgulino.

“Minha grande confidente, con-
selheira e responsável pelas minhas 
maiores gargalhadas. Minha mestra. 
Sabe quando você passa pela escola 
na qual você estudou e vê que o pré-
dio foi demolido? Assim me sinto com 
a sua partida”, lamentou o artista em 
seu Instagram.

A morte de Jandira, que também 
era autora, produtora e diretora de 
teatro é mais uma a abalar o mundo 
artístico nos primeiros dias deste ano. 
Além de “Éramos Seis”, a artista esteve 
em outras produções da Globo, Band, 
SBT e Manchete, fora papéis no teatro 
e no cinema.

Morte da atriz Jandira Martini é la-
mentada na web

Além do ator, muitos outros artis-
tas mostraram seu pesar com a morte 
da veterana. “Sinto muito”, escreveu 
Larissa Maciel. “Meus sentimentos!”, 
prosseguiu Paloma Bernardi. “Triste-
za”, frisou Vanessa Giácomo.

“Perda lamentável. Uma professora 
de artes cênicas, uma querida e atriz 
maravilhosa!”, exaltou Solange Couto. 
Leonardo Brício, Grace Gianoukas, 
Regiane Alves e Sonia Abrão também 
mostraram pesar com a perda de Jan-
dira.

Recorde a carreira da atriz Jandira 
Martini

Natural de Santos e nascida em 10 
de julho de 1945, Jandira Lúcia Lalia 
Martini chegou a se formar em Letras 
pela Universidade Católica da sua ci-
dade natal. Anos depois, formou-se 
em Interpretação pela Escola de Arte 
Dramática da Universidade de São 
Paulo.

O jornal O Tempo, de Minas Ge-
rais, publicou uma foto indicando a 
morte do Faustão. Ao que tudo indi-
ca, tudo não passou de uma confusão 
da equipe do veículo. Saiba mais de-
talhes.

Morte de Faustão é anunciada por 
jornal famoso e confusão revolta a 
web: ‘Abutres’

Faustão foi alvo de uma grave fake 
news pela segunda vez em menos de 
uma semana

Faustão: o jornal O Tempo, de Mi-
nas Gerais, publicou na internet que 
o apresentador havia morrido

Faustão está vivo e se recupera 
de um transplante de rim, feito em 
fevereiro. Tudo não passou de uma 
confusão do jornal

Jornal O Tempo apagou publica-
ção logo em seguida, confirmando 
que foi uma confusão

Faustão foi alvo de uma grave fake 
news pela segunda vez em menos de 
uma semana. Depois do apresentador 
Milton Neves, que disse ter alvo de 
hackers, agora foi a vez de o jornal 
O Tempo, de Minas Gerais, publicar 
na internet que o apresentador havia 
morrido.

Vale reforçar, de antemão, que 
a informação não procede. Faustão 
está vivo e se recupera de um trans-
plante de rim, feito em fevereiro. Na 
manhã desta terça-feira (26), o perfil 
do jornal no Instagram publicou uma 
foto do apresentador preto e branco. 
“Fausto Silva, um dos maiores apre-
sentadores da TV: 1950 - 2024”, dizia 
a publicação.

Logo abaixo, a legenda trazia 
informações sobre uma proposta 
apresentada pelo Ministro da Fazen-
da Fernando Haddad, indicando que 
houve uma confusão com o post. No 
entanto, quem não leu o texto abaixo 
tomou um baita susto. A publicação 
foi apagada logo em seguida, mas a 
tempo de ser printada por internau-
tas.

Nas redes sociais, internautas cri-
ticaram a falta de cuidado do jornal, 
que, provavelmente, já deixou ma-
terial preparado para óbito do apre-
sentador futuramente. “Coitado do 
Faustão, já tem uma imagem pronta 
pra anunciar a morte sem ter morri-
do”, escreveu um internauta. “Vocês 
mataram o Faustão”, comentou um 
usuário. “Achei que o Faustão tinha 

morrido e deixado a dívida com a 
União”, debochou uma pessoa. “Abu-
tres”, revoltou-se um fã.

COMO FAUSTÃO ESTÁ?
A saúde de Faustão tem inspirado 

cuidados nos últimos meses. Depois 
de passar por um bem-sucedido 
transplante de coração no ano passa-
do, o apresentador precisou ser sub-
metido a um novo transplante, dessa 
vez, de rim. A cirurgia foi realizada no 
dia 25 de fevereiro.

O procedimento foi realizado com 
sucesso, no entanto, o novo rim de 
Faustão apresentou dificuldades para 
funcionar. O veterano passou por 
uma embolização, que visa interrom-
per o fluxo de sangue ou de linfa de 
um local do corpo de forma proposi-
tal, porque o órgão ainda não estava 
em funcionamento.

O último boletim médico de Faus-
tão, divulgado no último dia 22, indi-
cou que o apresentador vem sendo 
submetido a sessões de hemodiálise 
e aguarda a adaptação do órgão e re-
cuperação da função renal. Ele está 
consciente, conversa normalmente e 
respira sem a ajuda de aparelhos.

Bin e Davi tiveram briga intensa 
no ‘BBB 24’ e web pede expulsão dos 
dois. Contrato da Globo prevê que a 
expulsão pode sim ser uma medida.

Davi e Bin Laden brigaram feio no 
‘BBB 24’ e correm risco de expulsão

Briga de MC Bin Laden e Davi no 
‘BBB 24’ pode acabar em expulsão

Davi e MC Bin Laden tiveram dis-
cussão com gritos e xingamentos

Davi e MC Bin Laden se encos-
taram em briga no ‘BBB 24’, o que 
pode gerar expulsão

MC Bin Laden brigava com Mat-
teus quando Davi se meteu no meio 
da confusão no ‘BBB 24’

A briga entre Davi e MC Bin Laden 
foi o ápice da noite de Sincerão desta 
segunda (25) no ‘BBB 24 ‘. O funkei-
ro discutia com Matteus quando Davi 
se meteu. Então, os dois começaram 
uma discussão acalorada em que am-
bos ameaçaram e instigaram o outro 
a agredir. Davi chegou a encostar em 
MC Bin Laden ao se aproximar e o 
funkeiro deu uma cotovelada em Lu-
cas ‘Buda’ no meio da confusão. Até 
os dummies precisaram intervir na 
tentativa de apartar a briga, que só 
acabou porque Boninho gritou com 
os dois e mandou pará-los.

Nas redes sociais, internautas es-
tão pedindo a expulsão dos dois parti-
cipantes. O colunista Gabriel Perline, 
do IG Gente, trouxe à tona algumas 
cláusulas do contrato da Globo que 
afirmam que a expulsão é realmente a 
solução para o caso. Entenda!

Contrato da Globo prevê expulsão 
de Davi e MC Bin Laden

Gabriel Perline relembrou que 
a briga entre Davi e MC Bin Laden 
deixou os dois sofrendo risco de 
agressão, além de colocar os ouros 
participantes e até os dummies em 
perigo, uma vez que todos tentavam 
apartar a briga. Dito isso, o jornalista 
relembrou a Cláusula 11 - ANTICOR-
RUPÇÃO, parágrafo 2, que se inicia na 
página 9 do contrato da Globo.

“O respeito ao próximo é uma 
premissa inafastável para a realização 
dos programas e de todas as ativida-
des da Globo. Neste sentido, a Globo 
registra que comportamentos abusi-
vos, como assédio moral e sexual ou 
outras formas de abuso, bem como 
ameaças de agressões ou agressões, 
físicas ou verbais, entre Participantes 
ou com terceiros, não serão toleradas 
em hipótese alguma”.

Já no Anexo 1 da Cláusula 2 - DAS 
HIPÓTESES DE DESCLASSIFICAÇÃO, 
parágrafo 1, que se inicia na página 
12, fica bem claro que a Globo prevê 
a desclassificação do participante que 
descumprir as regras.

“Sem prejuízo das demais hipó-
teses de desclassificação e/ou elimi-
nação expressamente previstas neste 
Regulamento, no Contrato ou nas 
Regras Básicas do Programa, a Glo-
bo poderá, a qualquer tempo e em 
qualquer fase da Competição, des-
classificar, inclusive antes do início do 
Programa, sem qualquer explicação 
formal, qualquer um dos Participan-
tes que descumprir qualquer regra e/
ou obrigação estabelecida pela Globo 
para o desenvolvimento da Competi-
ção e/ou realização do Programa, bem 
como nas situações exemplificadas a 
seguir, caso seja constatado pela Glo-
bo, segundo o seu exclusivo critério:

(i) que a participação e/ou desem-
penho do Participante é incompatível 
com o Programa;

(iv) que o Participante descumpriu 
quaisquer regras deste Regulamento, 
do Contrato e/ou Regras Básicas do 
Programa, inclusive no que concerne 
às condições de exclusividade e confi-
dencialidade”, afirma o contrato.
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HDG busca título no Torneio da Saúde 
de Futebol Society

Atleta é agredido por árbitro em partida 
de futebol amador em MG 

Trajetória inicial prevista para Milito no 
Atlético-MG

Athletic defende invencibilidade 
de quase três anos

Everson aprova Milito e elogia argentinos: 
"Escola que gosto"

O Hospital Dilson Godinho 
(HDG) participa, em abril, da se-
gunda edição do Torneio da Saúde 
de Futebol Society. A competição 
reúne atletas de oitos equipes dos 
principais hospitais da cidade, além 
do SAMU e Corpo de Bombeiros, e 
uma equipe composta apenas por 
médicos.

O torneio começará no próximo 
dia 6/4, no campo dois, do Centro 
esportivo Gol de Ouro, no bairro 
Jardim São Luiz. O time do Hospital 
Dilson Godinho (HDG) é comanda-
do pelo técnico e enfermeiro Nouri-
val Pereira Peixoto Neto, conhecido 
por Neto, e coordenador da Enfer-
magem do CTI.

Participam do campeonato as 
equipes: Hospital Dilson Godinho, 

Hospital Universitário Clemente de 
Faria (HUCF), Hospital das Clíni-
cas Mário Ribeiro (HCMR), Hospi-
tal Aroldo Tourinho (HAT), Santa 
Casa, SAMU, Corpo de Bombeiros 
Militar (CBM) e equipe médica.

Na primeira edição ocorrida em 
2023, a equipe do técnico Neto sa-
grou-se vice-campeã do Torneio 
Relâmpago da Saúde de Futebol So-
ciety. O adversário do HDG na final 
foi o time da Santa Casa, que venceu 
a partida pelo placar de 2 a 1.

“Esperamos que após incorporar 
algumas novas peças ao time, tenha-
mos o mesmo desempenho ou me-
lhor do que o ano passado. Chega-
mos como desconhecidos, mas com 
a união da equipe, esperamos chegar 
em mais uma final, e quem sabe tra-

zer o título para a nossa Instituição”, 
ressaltou o técnico.

Já o capitão da equipe, o técnico 
em Enfermagem da Ala A, Rafael San-
tos Cardoso fala sobre a expectativa 
dos jogadores para o torneio deste 
ano.

“A nossa expectativa está bem 
grande. Estamos preparados e espe-
rançosos para realizarmos um ótimo 
campeonato. Vamos em busca do tí-
tulo”, destacou o capitão da equipe. 

Na primeira fase do campeonato, 
o HDG terá como adversários os ti-
mes do HUCF (6/4), às 20h30; Cor-
po de Bombeiros Militar (13/4), às 
19h; e HAT (20/4), às 20h. Os duelos 
acontecem no Centro esportivo Gol 
de Ouro, no bairro Jardim São Luiz 
– Campo 2. 

O que era para ser um torneio 
festivo de empresas virou caso de 
polícia em Visconde do Rio Bran-
co, no interior de Minas Gerais. O 
atleta Keke Rosberg foi ferido por 
um árbitro e precisou passar por 
cirurgia. De acordo com o registro 
da Polícia Militar, o juiz relatou que 
durante uma discussão durante o 
jogo começou a ser agredido pelo 
jogador e para se defender desferiu 
dois golpes com uma caneta no ab-
dômen dele.

A agressão ocorreu durante a 
‘Copa de Funcionários de Empre-
sas’ de futebol society, no último 
sábado. O árbitro, de 55 anos, ale-
gou que, em seguida, foi atingido 
com uma cadeira por uma terceira 
pessoa, que não foi identificada. O 
árbitro sofreu uma fratura exposta e 
uma perfuração em um dos braços e 
foi socorrido pelo Serviço de Aten-

dimento Móvel de Urgência (Samu). 
No momento em que a PM chegou 
ao campo, os agressores não esta-
vam mais no local.

O jogador de 35 anos foi levado 
para o Hospital São João Batista. A 
esposa de Keke Rosberg disse que 
ele teve duas perfurações na barriga 
e nas costas, passou por uma cirur-
gia e permanece internado.

A Polícia Civil de Minas Gerais 
informou que está investigando o 
caso para total apuração dos fatos. 
De acordo com o delegado respon-
sável, Pedro Henrique Vasques, os 
envolvidos serão ouvidos nos próxi-
mos dias.

O Nacional Atlético Clube, que 
emprestou o estádio para o evento 
ser realizado, se manifestou sobre 
o incidente. Em um trecho da nota 
oficial, a instituição repudiou o epi-
sódio.

-”Como instituição comprome-
tida com os valores do desporto e 
da convivência pacífica, repudiamos 
veementemente qualquer forma de 
violência”.

A organização do torneio infor-
mou que o campeonato foi paralisa-
do por tempo indeterminado e que 
é contra qualquer tipo de violência 
no esporte.

Em nota o Nacional Atlético Clu-
be divulgou:

“O Nacional Atlético Clube vem 
por meio desta nota repudiar ve-
ementemente os lamentáveis inci-
dentes ocorridos durante a Copa 
Society de Empresas, realizada em 
nossas instalações no dia 23 de mar-
ço. Como instituição comprometida 
com os valores do desporto e da 
convivência pacífica, repudiamos 
veementemente qualquer forma de 
violência, seja ela física, verbal ou de 

qualquer outra natureza.
É importante esclarecer que o 

Nacional Atlético Clube cedeu o es-
tádio para a realização do evento, 
porém, toda e qualquer responsa-
bilidade sobre a organização e segu-
rança do mesmo recai exclusivamen-
te sobre os organizadores do evento.

Ressaltamos que nosso compro-
misso é com a promoção do esporte 
de maneira saudável e inclusiva, e 
condenamos veementemente qual-
quer comportamento que vá de en-
contro a esses princípios.

Esperamos que este episódio 
sirva como um alerta para a impor-
tância da segurança e do respeito 
mútuo em eventos esportivos, e re-
afirmamos nosso compromisso em 
colaborar para a construção de um 
ambiente esportivo mais seguro e 
saudável para todos os envolvidos”.
(GE)

Entre sábado (30/3) e 23 de abril, 
Gabriel Milito viverá uma arrancada 
intensa e decisiva de jogos pelo Atlé-
tico-MG. Em apenas 25 dias, serão 
finais do Estadual, clássicos com o 
arquirrival, inclusive pelo Brasileiro, 
e um turno completo da fase de gru-
pos da Conmebol Libertadores.

Milito se apresentou ao elenco 
nessa segunda-feira e comandou o 
primeiro treino. A mira está voltada 
para o Cruzeiro. Na estreia do trei-
nador argentino, neste sábado, às 
16h30 (de Brasília), na Arena MRV, o 
Atlético inicia a decisão do Campeo-
nato Mineiro.

O novo comandante da equipe 

tem a missão de levar o clube ao 
pentacampeonato, sequência que o 
futebol mineiro não vê desde a déca-
da de 1980. O jogo de volta será no 
dia 7, no Mineirão. O Cruzeiro tem 
a vantagem da igualdade no placar 
agregado.

Entre as finais do Estadual, o 
Atlético estreia na Conmebol Liber-
tadores no dia 4. Com uma difícil 
viagem até a Venezuela, o Galo tem 
o Caracas como primeiro adversário 
da competição.

Além da estreia, o Atlético tem 
todo o turno da fase de grupos da 
Libertadores a ser disputado em 
abril, jogos que podem encami-

nhar ou complicar a classificação do 
time às oitavas. No dia 10, o rival é 
o Rosário Central. Dia 23, encara o 
Peñarol. Ambos os duelos serão na 
Arena MRV.

Ainda nesse intervalo de tempo, 
entre o próximo sábado e o dia 23, o 
Atlético tem a estreia no Campeona-
to Brasileiro, no fim de semana dos 
dias 13 e 14, contra o Corinthians, 
fora de casa.

E logo de cara, na terceira roda-
da, o compromisso é o clássico com 
o Cruzeiro, com mando de campo 
do Galo.

Confira os primeiros 25 dias de 
jogos de Milito

30/3 - Cruzeiro (Arena MRV) - 
jogo de ida da final do Mineiro

4/4 - Caracas (fora de casa) - es-
treia na Libertadores

7/4 - Cruzeiro (fora de casa) - jogo 
de volta da final do Mineiro

10/4 - Rosario Central (Arena 
MRV) - 2ª rodada da Libertadores

13 ou 14/4 - Corinthians (fora de 
casa) - estreia no Brasileiro

17 ou 18/4 - Criciúma (Arena 
MRV) - 2ª rodada do Brasileiro

20 ou 21/4 - Cruzeiro (Arena 
MRV) - 3ª rodada do Brasileiro

23/4 - Peñarol (Arena MRV) - 3ª 
rodada da Libertadores (GE)

O Athletic encara o Pouso Ale-
gre no Joaquim Portugal para 
tentar o título do Troféu Incon-
fidência. Além da vantagem de 
poder perder por até dois gols 
de diferença para erguer a taça, o 
time tem outro trunfo para gritar 
“É campeão!”.

O Esquadrão de Aço não per-
de como mandante para times do 
interior de Minas Gerais há quase 
três anos. O último revés como ad-
versários estaduais aconteceu em 
7 de abril de 2021, quando o time 
foi derrotado por 1 a 0 para a URT, 
pelo Campeonato Mineiro.

Ao todo, foram 14 jogos neste 
período, por Campeonato Mineiro, 
Troféu do Interior, Troféu Inconfi-
dência e Série D do Campeonato 
Brasileiro. Foram 12 vitórias e dois 
empates. A equipe marcou 25 gols 
e sofreu apenas seis.

O Athletic venceu o Pouso Ale-

gre por 3 a 1 no jogo de ida no Sul 
de Minas. Como tem a vantagem 
de jogar por dois resultados iguais, 
o Esquadrão de Aço pode até per-
der por dois gols de diferença que 
mesmo assim irá conquistar o títu-
lo. A bola rola na quinta-feira, às 
20h30, em São João del Rei. (GE)

A presença de Gabriel Milito na 
Cidade do Galo foi bem avaliada 
por Everson. Não só pelas qualida-
des do treinador, mas também por 
um modelo de trabalho já conhe-
cido pelo goleiro.

Milito será o quarto técnico 
argentino no comando do time 
desde que Everson chegou ao Atlé-
tico-MG, em 2020.

- “Gostei, é uma escola que eu 
particularmente gosto de traba-

lhar, com treinadores argentinos. 
Vai ser o quarto que vou trabalhar 
junto. Que a gente possa fazer 
uma linda história aqui no Atlético 
e conquistar títulos que é o mais 
importante.” disse.

A vinda de Everson para o Galo 
foi, inclusive, fruto de um desejo 
argentino. Jorge Sampaoli bancou 
a contratação do goleiro, que esta-
va no Santos. A facilidade de jogar 
com os pés foi determinante.

Após Sampaoli, o goleiro foi 
treinado por Antonio “Turco” 
Mohamed, em 2022, e Eduardo 
“Chacho” Coudet, na temporada 
passada.

Gabriel Milito estreia no Atlé-

tico no próximo sábado, às 16h30 
(de Brasília), na Arena MRV. O ad-
versário é o arquirrival Cruzeiro. 
O clássico é válido pela partida de 
ida da final do Campeonato Minei-
ro. (GE)
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AS CAMISETAS que darão acesso à famosa e esperada FEI-
JOADA DO THEO, que este ano comemora mais de três dé-
cadas de realização, dará início das comemorações de MAIS 
UM ANO DE JORNALISMO deste repórter. Serão lançadas 
nas próximas semanas, nas elegantes boutiques da cidade 
e como sabem em número limitado. Terá todos os tama-
nhos, inclusive extra GG para os homens mais corpulen-
tos. As mulheres, como digo sempre, estarão dando show 
de bom gosto na customização de suas camisetas, trans-
formando-as em espetaculares blusas Fashion, no melhor 
estilo, como esta que a futura arquiteta SAMANTHA PAULI-
NO usou ano passado, by Iete David, com calça cheia de bri-
lho. COM O BRILHO EM ALTA, dia 27 de abril, no MIRANTE 
EVENTOS, todas estarão iluminando o grande salão. Aguar-
de muitas e muitas novidades... 

VEJA um dos aparadores montados no ano passado pelo 
BUFFET, que este ano será ainda mais variado, nesta edição 
especial da FEIJOADA DO THEO. Pois não será somente a 
feijoada, que será servida às 14 horas, mas outros aparado-
res com PRATOS DIFERENCIADOS 

RENOMADO ADVOGADO Álvaro Guilherme e sua linda 
esposa Marina Peixoto, aí no ano passado sendo recebidos 
por este jornalista, voltarão a marcar presença em animado 
grupo, no próximo dia 27 de abril (fotogênio)  

VÁRIAS BANDAS estarão movimentando a pista, com pal-
co e som da melhor empresa do setor, ou seja, a VISION 
de NANDO NOBRE. A DECORAÇÃO TROPICAL do grande 
CÉSAR COSTA, a BANDA DE LUCIANO PACCO, que faz um 
senhor Sucesso promete arrasar das 13h até as 17h, em se-
guida começará outra grande banda, que estarei anuncian-
do nas próximas colunas, o melhor do pagode da cidade que 
é o de VIVI também marcará presença e a festa terá início 
às 13h30 com o DJ YAN RODRIGUES. UM FESTÃO para todos 
os gostos, pois a FEIJOADA DO THEO sempre reúne não só 
os casais e famílias, mas também jovens, que sempre movi-
mentam o evento

UM DOS MOMENTOS mais esperado é o SORTEIO DE 
BRINDES, que acontece sempre. Veja aí no ano Passado, 
NENZINHO SOARES sendo o sorteado (fotogênio)

O ENGENHEIRO e empresário GUILHERME TURANO, 
leia-se CONSTRUTORA TURANO, que anda construindo 
espetaculares e luxuosas torres de apartamentos pela ci-
dade, tem como hobbie o CICLISMO e vem participando 
de torneios internacionais, como neste final de semana na 
AFRICA DO SUL onde ficou em primeiro lugar, junto com 
o belorizontino Hugo Prado Neto, na DUPLA MASTER da 
famosa CAPE EPIC-2024. Aplausos e mais aplausos! 

UM CLOSE na sempre bonita Adriana Athayde, num mo-
mento de muita alegria

GOSTO DE VER a guarra dos irmãos médicos LUCAS E 
JOTA AVELINO, que vem se revelando como excelentes pro-
fissionais, inclusive estiveram recentemente atendendo o 
famoso ex-jogador Dirceu Lopes, no HOSPITAL DA VISÃO 
onde o jogador fez sua cirurgia de catarata. Eles estarão ini-
ciando no próximo mês, a construção da nova sede do Hos-
pital, que será um prédio de 5 andares, com a mais moderna 
infraestrutura. Bola pra frente e aplausos... 

DOMINGO de festa em família, ou seja, a PÁSCOA e por 
isso mesmo, fiz questão de ficar aqui em MOC, para curtir os ne-
tinhos Theo e Maria Alice, com as brincadeiras de ‘esconder’ os 
ovos e os coelhinhos. Sempre fazia isso, com Sterphanie, Handrey 
e Samantha. 

AS ACUSAÇÕES a Bolsonaro sobre o sumiço dos móveis 
do Alvorada e o sigilo de 100 anos a pedidos de informações só re-
forçam o fato de que Lula está dando uma bola fora atrás da outra.

PAULO CÉSAR SANTIAGO, realmente é um grande 
empresário de visão, pois disso ninguém dúvida, mas ele anda 
surpreendendo com o novo CONDOMÍNIO ALPHAVILLE, que já 
está quase pronto, inclusive com belíssimas fontes com cascadas, 
quadras esportivas e muita área de lazer. Bravo... 

APÓS O CONSELHO de Segurança das Nações Unidas 
adotar uma resolução que exige um cessar-fogo imediato na Faixa 
de Gaza durante o Ramadã, o gabinete do primeiro-ministro de 
Israel, Benjamin Netanyahu, emitiu um comunicado ontem, afir-
mando que chamou de volta seus negociadores do Catar, onde 
mediadores tentam costurar um acordo entre Tel Aviv e o Hamas.

COMO JÁ NOTICIEI AQUI, nesta coluna e na revis-
ta ‘Tempo’, a nossa SANTA CASA foi uma das 14 unidades de Saú-
de escolhidas aqui em Minas Gerais no ranking ‘The Worlds Best 
Hospitais’ que escolheu os melhores 2.400 hospitais do mundo. 
Inclusive que atendem pelo SUS... 

LIRA SOBRE PF: Ninguém quer trocar tiro com bandi-
do, mas querem ações com repercussão na mídia. O presidente 
da Câmara diz que combate ao crime organizado no Brasil é inefi-
ciente. A PF não quis se pronunciar, em resposta.

PREÇO SIMBÓLICO
FICO IMPRESSIONADO, como existem maldades, por parte 

de certas pessoas que andam dizendo por aí que o preço da CA-
MISETA DO THEO, seria de R$ 500. Mas não é nada disso, pois 
vou manter o mesmo do ano passado, ou seja de R$ 250. Um 
preço realmente simbólico, devido ao alto gabarito deste mega 
evento, que será o primeiro deste ano, a reunir famílias, o poder 
jovem e amigos sinceros. Inclusive estou esperando alguns vindo 
de Beagá, Salvador e é claro das cidades vizinhas como nossa que-
rida JANAÚBA, que estará presente com grande e animado grupo. 
Tudo sendo preparado, para receber todos em grande estilo.... 

BAIRRO IBITURUNA
A POPULAÇÃO do Ibituruna segue revoltada com a desafeta-

ção (a afetação é a subordinação de um bem público a regime ju-
rídico diferenciado, tendo em vista à destinação dele à satisfação 
das necessidades coletivas e estatais, do que deriva inclusive a sua 
inalienabilidade) da área verde no Ibituruna que fica sob as linhas 
de transmissão, bem como a alteração do zoneamento urbano da-
quele bairro, ao permitir que ali se construam prédios comerciais 
de até 15 metros de altura na área anteriormente residencial e 
que deveria ser construído um novo parque e área de lazer, mas 
infelizmente destruíram ali várias árvores. Os moradores prome-
tem ir às últimas consequências, inclusive promovendo a judicia-
lização de tais decisões que viria descaracterizar por completo, o 
bairro mais charmoso de Montes Claros. Vamos cuidar do nosso 
verde gente, que já está bastante destruído pelo setor imobiliário. 

PLANOS DE SAÚDE COM PREÇOS ABSURDOS 

A CHAMADA JUDICIALIZAÇÃO da saúde suplementar – pro-
cesso em que usuários, quando não conseguem acesso a exames 
ou tratamentos de que necessitam, recorrem à Justiça para o 
plano cobri-los – vem preocupando as operadoras no país. Uma 
única dessas ações, em cursos no STF, pode causar prejuízos da 
ordem de R$ 40 bilhões ao setor – que há tempos vem tentando 
equilibrar suas despesas crescentes por meio de reajustes salga-
dos e restrições de cobertura, tensionando a relação com os usu-
ários. Por isso mesmo, muita e muita gente está mudando para os 
planos mais acessíveis. 

ATUALIZAÇÃO DA LEGISLAÇÃO
A COMISSÃO DE juristas encarregada da revisão e moderniza-

ção do Código Civil (lei 10.406/02) analisou os relatórios elabo-
rados pelos professores Flávio Tartuce e Rosa Maria de Andrade 
Nery. A votação do relatório final está prevista para a primeira 
semana de abril, marcando um passo significativo na ‘atualização 
da legislação’.

CIDADE PARADA 

MESMO NESTA QUARTA-FEIRA, Montes Claros já está fican-
do praticamente vazia, pois muita gente segue viajando para Grão 
Mogol, cidade ribeirinha, seus sítios e fazendas, devido ao feria-
dão da semana Santa. Estou sabendo que ARRAIAL D’AJUDA, está 
fervilhante e já estão por lá Leo e Maitê Colares, Hércules e Adria-
na Figueira Costa, Antônio Carlos e Raquel Menezes Furtado, Jú-
nior Possas com Ana Cláudia, ele estará aniversariando sábado. 
ARRAIAL é mesmo o lugar e estou sabendo que mais montes-cla-
renses, estariam adquirindo casas nos belos e luxuosos CONDO-
MÍNIOS QUE ESTÃO SENDO CONSTRUIDOS no alto do Pitinga.

VAP & VIP


